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Предприятия - поставщики
Работники различных отраслей промы

шленности, принимая на себя обязатель
ства по іосрочному завершению плана 
1948  гоза и всей пятилетки в пелом. об
ращаются к преднриятиям-ііоставщикам с 
призывом усилить и улучшить работу. 
Так, например, в опубликованном недавно 
письме текстильщиков Ивановской обла
сти, наряду с обязательством выпустить 
в этом году сверх плана сотни тысяч мет
ров тканей, содержится развернутый счет 
предприятиям-лоставщикам. Текстильщики 
требуют, в первую очередь, улучшения ра
боты предприятий химической промышлен
ности, ждут от них хороших красителей, 
ибо без этого нельзя обеспечить выпуск 
высококачественно оформленных тканей 
различных расцветок.

Работа преднриятпй-поставщиков тре
бует сейчас самого пристального внима
ния партийных и хозяйственных органи
заций. От поставщиков, от бесперебойно
го материально-технического снабжения во 
многом зависит успех большинства на
ших предприятий и целых отраслей про
мышленности, зависит успех соревнования 
за выполнение годового плана к 31-й го
довщине Октября, за выполнение пяти
летки в четыре года.

Предприятия - поставщики производят 
преимущественно сырье и вспомогатель
ные материалы, инструменты и полуфа
брикаты. Вез этого нельзя выпускать го
товую промышленную продукцию. Часто і 
о т о  предприятие зависит от работы не- ' 
скольких и даже десятков цредііриятий- 
поставпіиков. Так, например, Тбилисская 
обувная фабрика им. Берия —  одна из 
крупных в стране фабрик союзного под
чинения —  связана более чем с 30 по
ставщиками сырья, вспомогательных ма
териалов и полуфабрикатов.

Наладить четкое взаимодействие пред
приятий, выпускающих готовую промыш
ленную продукцию, с поставщиками —  
т жова задача министерств, хозяйственных 
и снабженческих организаций. Наша со
циалистическая плановая система хозяй
ства создает для этого наилучшие усло
вия. И эти условия используются. То, что 
советская промышленность из месяца в 
ыесяп, из квартала в квартал идет в го
ру, то, что задания послевоенной пяти
летки выполняютоя и перевыполняются—  
свидетельство огромных преимуществ пла
нового советского социалистического на
родного хозяйства, свидетельство четкого, 
органического взаимодействия тысяч на
ших предприятий, иоддерживающих друт 
друга, помогающих друг другу в общей 
борьбе, направленной к единой пели —  
дырочному завершению послевоенной пя
тилетки.

Это не значит, однако, что у  нас пет 
недостатков в планировании и организа
ции работы предприятия-поставщиков. В 
этой области еше не мало недочетов, неис
пользованных резервов и возможностей. 
Часто вопросы качества продукции, вы
полнения плана производства товаров упи
раются в плохую работу поставщиков. Ус
пех решают уровень хозяйственного руко
водства. умение иолтянуть поставщиков, 
наладить их четкую и бесперебойную ра
боту.

Многие предприятия легкой и текстиль
ной промышленности Грузинской ССР за
висят от поставщиков, находящихся за 
пределами республики. Но ряд поставщи
ков находится буквально под боком. Тем 
не менее предприятия легкой промышлен
ности жалуются на плохое іуічество про
дукции Тбилисской фурнитурной фабрики 
(директор т. Абаэов). Плохая, непривле
кательная на вид, грубая фурнитура сни-
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зкает качество готовых изделий. Однако 
министерство до сих пор не навело на 
этой фабрике должного порядка.

Для выпуска хороших тканей нужна хо
рошая пряжа. Тбилисская бумагопрядиль
ная фабрика (директор тов. Бабаян, глав- 
пый инженер тов. Буадзе) поставляет пря
жу всем шелкоткацким и шерстсткацкям 
фабрикам Министерства текстильной промы
шленности Грузинской ССР. За последнее 
время качество пряжи несколько подня
лось, но ткацкие фабрики все же про
должают вполне основательно жаловаться 
на своего поставщика. Жалуются, главным 
образом, на плохую намотку и шишкова- 
тость пряжи. Это затрудняет работу тка
чей, вызывает частые обрывы нити, от
ражается на качестве тканей. Бумагопря
дильная фабрика хотя и выполнила полу
годовой план, по в июне отстала. Это 
отражается па работе ряда зависящих 
от нее предприятий. Сейчас на фабрике 
устанавливается новое оборудование. Бы
стрее завершить эту работу, полностью ос
воить новые машины, усилить борьбу за 
строжайшее соблюдение технологического 
режима —  важнейшая задача руководства 
фабрики.

Другим важным поставщиком в тек
стильной промышленности Грузии являет
ся Тбилисская чедночно-катушечная фа
брика (директор т. Мчедлов, главный ин
женер т. Мизандари). Здесь министерство 
также не добилось еше слаженной работы, 
выпуска доброкачественной продукции. От
делка челноков плохая. Были случаи, 
когда шурупы не завинчивались, а заби
вались в челноки, как,гвозди. Из-за отсут
ствия доброкачественных челноков на Ку
таисской суконной фабрике, например, на
блюдались в апреле простои ткацких стан
ков, приведшие к невыполнению плана.

Необходимо, чтобы предприятия систе
матически поддерживали связь со своими 
поставщиками, сообща обсуждали вопросы 
борьбы за высокое качество, за снижение 
себестоимости продукции. Удачной была 
техническая конференция, которую недав
но провел Тбилисский станкостроитель
ный завод им. Кирова совместно со своим 
поставщиком— заводом «Центролит». Ка
чество поступающего стапочного литья 
улучшилось, уменьшились так  называемые 
припуска, вызывающие излишний расход 
металла и затрудняющие механическую 
обработку. Однако на заводе «Центролит» 
еще велик процент брака. Усилия кол
лективов заводов им. Кирова и «Центро
лит» должны быть направлены на то, что
бы еще более укрепить свою производ
ственную дружбу, совместно добиться по
вышения качества продукции.

Заслуживает внимания и инициатива 
руководства Кутаисского машиностроитель
ного завода «Горняк» —  поставщика гор- 
ношахтпого оборудования угольной промы
шленности Грузии. Завод направляет на 
шахты Ткибулн и Ткварчели груипу сво
их инженеров и рабочих, чтобы они могли 
посмотреть в действии механизмы, вы
пускаемые заводом, учесть замечания и 
требования шахтеров. Поставщики всегда 
должны интересоваться, какой эффект да
ет их продукция, учитывать замечания з а 
казчика, заботиться о всемерном улучше
нии качества продукции.

Работу предприятий-поставпщков необ
ходимо поднять на должную высоту. Кол
лективы этих предприятий, их хозяйствен
ное руководство, партийные организации 
должны еше глубже осознать огромную 
ответственность, которую они несут в 
борьбе за выполнение пятилетки в четы
ре года.

Пятнадцатилетие 
Северного Флота
Выставка в Центральном военное 

морском музее.

ЛЕНИНГРАД, 20 т о л я . (ТАСС). В Цен
тральном военно-морском музее открылась 
выставка, приуроченная к  15-летию Се
верного Флота.

В центре выставки—полотно художника 
Владимирова: «Товарищи И. В. Сталин,
С. М. Киров и П. Е. Ворошилов на под
водной лодке «Д-1». Посещение товарищем 
И. В. Сталиным и его соратниками со
ветского Заполярья запечатлено такж е на 
ряде фотографий.

На репродукции картины художника 
Мальцева отображен момент, когда 
товарищ И. В. Сталин совместно с С. М. 
Кировым и К. Е. Воірошиловым 22 июля 
1933 года на борту парохода «Буревест
ник» определяет место базирования бу
дущего флота в Заполярье. Эта дата и 
считается днем основания Северного Фло
та.

Значительная часть выставки посвяще
на подвигам североморпев в Великой Оте
чественной войне: защите Мурманска и 
Кольского полуострова, наступательным 
действиям на море, на суше и в воздухе.

Посетители музея, среди которых были 
экскурсанты из Сибири. Урала и Коми 
АССР, встретились с Ге>роем Советского 
Союза Щедриным. Он рассказал о боевых 
действиях подводников Северного Флота 
во время войны.

25 июля исполняет
ся 25-лстие Карело- 
Финской ССР. Трудя
щ иеся республики 
встречают этот слав
ный юбилей замеча
тельными успехами 
во всех областях на
родного хозяйства и 
культуры. Успешно 
ликвидируя послед
ствия войны и враж е
ской оккупации, они 
борются за выполне
ние пятилетки в че
тыре года.

Особенное развитие 
в К арело - Финской 
ССР, богатой лесами, 
получила бумажно
целлю лозная про
мышленность. В рес
публике находятся 
крупнейшие бумаж 
ные и целлю лозно-бу
мажные предприятия. 
На снимке: бумаго
делательная машина 
№  3 на целлю лозно- 
бумажном комбинате 
«Харлу».
Фото Н. Науменкова.

Ф отохроника ТАСС.

Очередной призыв 
в ремесленные училища
20 июля в стране начался очередной 

призыв молодежи в ремесленные и желез
нодорожные училища.

В беседе с корреспондентом ТАСС за
меститель министра трудовых резервов 
СССР тов. А. Ф. Путинцев заявил:

—  Ремесленные училища завоевали 
любовь молодежи. Получить производствен
ную квалификацию в системе трудовых ре
зервов мечтают тысячи юношей в  девушек. 
Об этом свидетельствуют заявления, по
данные в училища и исполкомы местных 
Советов еще до начала призыва. Во многих 
областях количество заявлений превышает 
план приема. Так, в Воронежской области 
на 3 .6 0 0  мест уже подано более 4 .0 0 0  за
явлений, в Курской области на 1.200 
мест— 3.000  заявлений и т. д.

Призыв будет проводиться среди сель
ской и городской молодежи. Ему подле
жат юнопги и девушки в возрасте от 14 до 
18 лет. В течение месяца будет принята 
281 тысяча человек.

Во многих ремесленных училищах с но
вого учебного года начнется подготовка 
слеп и а.тестов колхозных электростанций.

(ТАСС).

Республиканский праздник песни  
в Советской Латвии

* РИГА, 21 июля. (ТАСС). Здесь состоялся 
республиканский певческий праздник. В 
Ригу с’ехалось около тридцати тысяч
певцов, музыкантов. танцоров. Около
трехсот тысяч рижан восторженно при
ветствовали участников праздника, кото
рые торжественно шли по улицам Риги.

Па городском стадионе «Динамо» со
стоялось торжественное открытие празд
ника и большой концерт.

20 июля праздник продолжался в цен
тре Риги, на огромной нлошади Коммуна

ров. Здесь построена специальная эстрада, 
вмещающая двенадцать тысяч исполните
лей. Эстрада была заполнена певцами до 
самого верхнего яруса.

На празднике присутствовали делегации 
от Москвы, Ленипграда, Украины, Бело
руссии. Грузии, Армении, Эстонии, Литвы 
и других братских республик.

21 июля на площади Коммунаров со
стоялся заключительный концерт певче
ского праздника.

Шахта „Центральная-Йрмино“ имени Сталина 
освобождена от воды

Сабаровская
гидроэлектростанция

ВИННИЦА, 20 июля. (ТАСС). На берегу 
Южного Буга, в сѳлс Сабарово, близ Вин
ницы, начато строительство гидроэлектро
станции. Это будет одно из крупных 
сооружений Южиобугской энергосистемы.

На стройку поступите турбины, генера
торы, трансформаторы и другое оборудова
ние. Сейчас здесь развернулось строитель
ство мастерских, складов, под’ездных пу
тей. Новая гидроѳлектросташшя должна 
вступить в строй в будущем году.

Начались изыскательские работы для 
строительства в Шпиковском районе Пе- 
чарекой гидроэлектростанции.

В Виннице сооружается завод, который 
будет выпускать трансформаторы и ремон
тировать электромоторы.

КАДИЕВКА. (ВОРОШИЛОВГРАДСКАЯ 
ОБЛАСТЬ), 20  июля. (ТАСС). Шахтовос- 
становителн закончили откачку воды из 
недр шахты «ІІснтральная-Ирмино» имени 
Сталина, на которой в 1935 году бы до 
положено начало всенародному стаха
новскому движению. На поверхность под
нято 10,2 миллиона кубометров воды, и 
этим вскрыт один из самых низких гори
зонтов.

__ Сейчас ведутся монтажные работы по 
оборудованию ствола Л? 2. Весь комплекс 
механизированного подъемного устройства 

восстановители обязались завершить к 
31-й годовщине Октября. Начаты также 
другие работы, которые обеспечат скоро
стное восстановление горных выработок, 
в том числе и на пласте, где Алексеем 
Стахановым был установлен первый ре
корд.

МОСКВА —  АСТРАХАНЬ  —  МОСКВА
Министерство речного флота организова

ло новую пассажирскую пароходную линию 
по маршруту' Москва— Астрахань— Москва. 
Ее будут обслуживать лучпгиѳ волжские 
суда —  «Пушкин» и «Лермонтов».

Новая пассажирская линия— самая длин
ная на речных путях. Ее *ігротяженность в 
оба конца —  6.300  километров. 20  июля 
в первый рейс по новой линии ушел паро
ход «Пушкин». (ТАСС).

Подвесные дороги 
для ш ахт Закавказья
СТАЛЙІЮ, 20 июля. (ТАСС). Завод 

им. 15-летия комсомола Донбасса в коопе
рации с другими предприятиями изготов
ляет оборудование для подвесных канатных 
дорог, строящихся на угольных шахтах 
Закавказья. Сейчас идет сборка конструкт 
ций опорных мачт и разгрузочно-погрузоч
ных станций. Отдельные мачты, к кото
рым будут подвешиваться толстые сталь
ные канаты с вагонетками, достигают вы 
соты 20 метров.

148 тонн оборудования отправлено тре
сту «Ахалцихуголь». К концу года будет 
изготовлено еще 650  тонн конструкций.

Вагонетки для подвесных дорог выпус
кает дружковский завод им. Ворошилова.

Новый мировой рекорд 
Ивана Мальцева

СИМФЕРОПОЛЬ, 19 июля. (ТАСС). Из
вестный мировой рекордсмен по поднятию 
тяжестей И. Мальцев (спортивное общест
во «Спартак»), выступая на симферополь
ском стадионе «Пищевик», перекрыл соб
ственный мировой рекорд, установленный 
в 1947 году.

Выступая в полутяжелом весе в толчкѳ 
левой рукой, он поднял штангу весом 111 
килограммов 50 граммов, превысив офи
циальный мтгровой рекорд на 6 килограм
мов 50 граммов.

Новая машина для  хлебозаводов
ЛЕНИНГРАД, 20' июля. (ТАСС). Механи

ческий завод «Главхлеба» Министерства 
пищевой промышленности ССОР получил 
ерочпый заказ— наладить производство но
вых мапига для замески теста.

Коллектив завода в короткий срок осво
ил конструкцию, разработанную советским 
инженефом Ткачевым. Она отличается от 
существующих своей простотой. Это зна

чительно ускоряет еѳ изготовление и уде
шевляет себестоимость. Месильная машина 
представляет собой агрегат высотой до трех 
метров. Испытания опытного образна дали 
хорошие результаты.

Сейчас уже изготовлены первые десять 
машин. Одна из них монтируется на ленин
градском хлебозаводе имен» Микояна.

Увеличивается спрос колхозников на культтовары
ЧЕРНИГОВ, 20 июля. (ТАСС). Сельские инструменты, радиоприемники, велосипе- 

магазкны потребительской кооперации об- ды. Только за последние три месяца кол- 
ласти продали в первом полугодии различ- ! хозтгюи приобрели 600  радиоприемников 
ных культтоваров на 6,5 миллиона рублей, и патефонов, свыше тысячи велосипедов, 
Большой спрос пред’явлен на музыкальные 200  мотоциклов.

Колхозная судоверф ь
ВЕЛИКАЯ ГУБА (КАРЕЛО - ФИНСКАЯ 

ССР), 20 июля. (ТАСС). В Прионежье 
пользуются большой известностью масте
ра-лодочники Волкоостровского промысло
вого колхоза. Рыбаки пред’являют боль
шой спрос на их продукцию. В рыболо
вецких колхозах республики работают сот
ни парусных лодок, моторных ёд, листер- 
ботоі выпущенных артелью.

Сейчас колхоз заканчивает постройку 
морского моторного бота водоизмещением 
в 90 тонн, предназначенного для рудо
разведочных экспедиций. Одновременно 
сооружаются 3 моторных судна меньшего 
тоннажа.

Республиканское совещание 
по вопросам сельской электрификации

Телеграмма Центрального Комитета 
компартии Италии товарищу СТАЛИНУ

РИМ, 19 июля. (ТАСС). Центральный Комитет коммунистической партии Ита
лии послал товарищу Сталину следующую телеграмму:

«Иосифу Сталину. ПК Всесоюзной Коммунистической Партии (большевиков). 
Москва. Передавая Вам последние более обнадеживающие известия о состоянии здо
ровья товарища Тольятти, Центральный Комитет компартии Италии благодарит Вас 
и в Вашем лице славную большевистскую партию и героический советский народ 
за выражение братской солидарности и энергичного протеста против покушения на 
жизнь товарища Тольятти. Это покушение, совершенное подлым наемным убийцей, 
несет на себе печать империалистических вдохновителей клерикальной реакции и 
дезертиров и изменников социализма. Солидарность трудящихся Москвы, Ленингра
да. Сталинграда и всего героического советского народа. Ваше большевистское 
поучение будут для нас стимулом к тому, чтобы усиливать и развивать борьбу на 
едином международном фронте мира, демократии и социализма. Мы живо чувствуем 
бель из-за недостаточной бдительности и охраны нашего вождя и глубоко огорчены. 
Ваши слова помогают нам извлечь из горького опыта все необходимые уроки. 
Итальянский народ уже выразил протест против покушения и его вдохновителен и 
любовь к коммунистической партии в  товарищу Тольятти своей боевой манифеста
цией. беспрецедентной по единодушию и внушительности в истории итальянского 
рабочего движения.

ЦЕНТРАЛЬНЫ Й КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ИТАЛИИ».

Т О К И О

Центральному Комитету Коммунистической 
Партии Японии

Центральный К ом и т ет  К омм унистическ ой  П артии С С С Р  с н ег о д о -  
нием узн ал  о  подл ом  покуш ении презренного  наймита врагов япон- 
ого  н а р о д а  на ж изнь  наш его  товарищ а Т о к у д а  —  вы д аю щ его ся
ж д я  р абоч его  кл асса  Японии.

Центральны й К о м и тет  Компартии С С С Р в ы р а ж а е т  Ц ен тральном у  
змитету К омпартии Японии с в о е  д р у ж е с к о е  со б о л е зн о в а н и е  и надеет -  

что тов. Т о к у д а  ско р о  вернется к своей  п л о д о т в о р н о й  д ея тел ь но-  
и по строительству новой д ем окр атической  и м иролю бивой Японии.

Секретарь Ц ентрального  К о м и т ета  Компартии СССР
Г Е О Р Г И Й  М А Л Е Н К О В .

2 0  июля.

Вчера вечером в зале заседаний Совета 
Министров Грузинской ССР открылось рес
публиканское совещание по вопросам сель
ской электрификации.

Среди участников совещания —  секре
тари районных комитетов партии, предсе
датели исполкомов районных Советов депу
татов трудящихся, председатели колхозов, 
работники треста «Грузсельэлектро», руко
водители крупных строев и ведущих пред
приятий республики, шефствующих над 
сельской электрификацией,.

В работе совещания принимают участие 
товарищи В. Гогуа, А. Топуридзе, 3. Кен- 
ховели, К. Цимакуридзе, Г. Алавидзе.

Совещание открыл заместитель предсе
дателя Совета Министров Грузинской ССР 
тов. 3. Кецховели.

С докладом о задачах сельской электри
фикации Грузии в 1948 году выступил

управляющий трестом «Грузсельэлектро» 
тов. Т. Тевосян.

В прениях по докладу вчера выступили 
секретарь Душетского райкома КП(б) Гру
зни тов. В. Тотонидзе, секретарь Богданов
ского райкома КП(б) Грузии тов. Н. Ова- 
аов, председатель Чохатаурского исполкома 
райопного Совета депутатов трудящихся тов. 
Г. Антидзѳ, начальник Абхазской конторы 
«Грузсельэлектро» тов. М. Николай тви л  и, 
прораб строительства Патардзеульской ГЭС 
(Сагареджойсюий район) тов. В. Лелуа- 
півилй, начальник Тбилисской конторы 
треста «Грузсельэлектро» тов. А. Готуа, 
управляющий Грузинской республиканской 
конторой Сельхозбанка ССОР то®. П. Джа- 
напгия и зам. председателя исполкома Ца- 
герского районного Совета депутатов тру
дящихся тов. Ш. Завитулиани.

Сегодня совещание продолжает свою 
работу.

В Президиуме ВЦСПС

Повысить роль общих собраний 
рабочих и служащих

Президиум ВЦСПС обсудил вопрос о 
проведении общих собраний рабочих и 
служащих на предприятиях и в учреж
дениях. Проверка показала, что многие 
фабрично-заводские и местные комитеты 
профсоюзов недостаточно используют об
щие собрания для повышения активности 
масс и усиления ответственности за вы
полнение и перевыполнение производ
ственных планов.

Президиум ВЦСПС в своем решении 
указал, что общие собрания рабочих и 
служащих должны созываться регулярно 
в заранее установленные сроки—не реже 
одного раза в мееяп в цехах и отделах, 
одного раза в полтора месяца на пред
приятиях, шахтах и в учреждениях. На 
крупных предприятиях разрешается про
водить в те же сроки вместо общезавод
ских собраний профсоюзные конференции.

Рабочие и служащие должны оповещаться 
о дате и месте общего собрания за пять 
дней до его созыва.

Фабрично-заводским и местным комите
там поручено - вносить на обсуждение об
щих , собраний вопросы, связанные с 
жизнью коллектива предприятия или 
учреждения, доклады о внутреннем и меж
дународном положении нашей страны, о 
ходе и итогах социалистического соревно
вания, улучшении бытового и культур
ного обслуживания членов профсоюзов.

Профорганизации должны установить 
постоянный контроль над. выполнением 
решений общих собраний. Начальники 
цехов и отделов, директора предприятий 
и руководители учреждений обязаны ста
вить в известность, профсоюзные органи
зации о мерах, принятых для выполнения 
решений общих собраний. (ТАСС).

НА ЧЯЙНЫХ ПЛАНТАЦИЯХ ГРУЗИИ

Соревнование чаеводов
От нашего батумского корреспондента

В нынешнем году колхозы и совхозы 
Батумского района должны собрать и 
сдать государству 2 .088  тонн сортового 
зеленого чайного листа. Чтобы успешно 
выполнить это задание, необходимо полу
чить в среднем с гектара 1 .442  кило
грамма листа. Проведена большая работа 
по уходу за чайными кустами. На план
тации внесено большое количество мине
ральных удобрений. Передовые колхозы 
провели подкормку кустов навозной 
жижей.

К 15 июля в районе было собрано 
1 .085  тонн листа. План двух с полови
ной месяцев выполнен на 9 8  процентов, 
а годовой план—на 52 процента.

Ряд колхозов и совхозов, на основе пра
вильной организации труда, выполнения 
правил агротехники, добился значитель
ных успехов в сборе урожая.

Колхоз имени Карла Маркса селения

Зеда Ахалшени уже выполнил годовой 
план на 80 процентов. В колхозе «Куль
тура» собрано более 26  тонн листа при 
плане 40 . Успешно ведут сбор также 
колхозы имени Калинина селения Ахал
шени, имени Микояна селения Чарланн, 
Ахалшенский и Махпнджаурский совхозы.

В соревновании за успешный сбор ли
ста выделяется бригада т. Р. Мхсидзе из 
колхоза имени Чарквиани селения Кара- 
даре, которая уже собрала и сдала госу
дарству 12 .500  килограммов чайного 
листа с площади в 6 гектаров.

Звеньевой т. X. Церетели в колхозе 
имени Сталина с двух высокоурожайных 
гектаров собрал 7 .5 0 0  килограммов ли

ста. Стахановки тт. М. Мхѳидзе, 3. Кара- 
надзе, X. Горгиладзе, М. Гургенидзе, 
Г. Харадзе, А. Кордзая с начала сезона 
собрали по 2 .2 0 0  килограммов листа.

Успех колхозницы Айше Гогитидзе
, КОБУ ЛЕТИ. (Н аш  корр.). Колхозница 

сельскохозяйственной артели имени Моло
това селения Бобоквати Кобулетского рай
она Айше Гогитидзе обязалась собрать с 
закрепленного за ней участка площадью 
в 0 ,5  гектара 6 .000  килограммов сорто
вого чайного листа. г . і  ■

Заботливый уход обеспечил обильную 
вегетацию чайных кустов. Айше Гогитидзе 
ежедневно собирает от 150 до 2 7 0  кило
граммов листа. Передовая колхозница 
близка к выполнению своего обязательства 
и уже сдала 5. 3 5 0  килограммов чайного 
листа.

Чай сверх плана
ТКИБУЛЙ. (Н а и ь  корр .). Орпирская 

чайная фабрика успешно выполняет план 
заготовки и переработки чайного , листа.

В июне фабрика выполнила месячный 
цлая .. выпуска ч а я  на , 174 .процен

та. Заданно по выпуску чая «Экстра 
выполнено на 120 ,2  процента, вмсшеі 
сорта—на 229  процентов и первого сорт 

130  процентов.



П а р т и й н а я  ж и з н ь
КАДРЫ-ЗОЛОТОЙ ФОНД ПАРТИИ

Успешное решение грандиозных политических и хозяй
ственны х задач, стоящ их перед Советским государством и 
больш евистской партией, требует дальнейш его усиления ра
боты с кадрами. Кадры — драгоценный фонд нашего госу
дарства и партии, они определяю т успех любого дела, они 
являю тся решающей силой партийного и государственного 
руководства.

В своей деятельности по подбору, расстановке и больш е
вистскому воспитанию кадров партийные организации руко
водствую тся указаниями товарищ а Сталина о том, что пра
вильно расставлять работников — значит подбирать их «во- 
первых, по политическому признаку, т. е. заслуж иваю т ли 
они политического доверия и, во-вторых, по деловому приз
наку, т. е. пригодны ли они для  такой-то конкретной ра
боты».

Партийные организации Грузии накопили большой опыт

по подбору, расстановке и воспитанию кадров, по выращива
нию новых, молодых руководителей, беспредельно преданных 
партии Л енина—Сталина, идейно закаленных, морально 
стойких, относящ ихся нетерпимо ко всякого рода антигосу
дарственным проявлениям.
7  Успехи наших передовых районов, предприятий, колхо
зов в большой степени об’ясняю тся тем, что партийные ор
ганизации заботливо выращивают кадры, повседневно зани
маются их воспитанием, повышением их деловой квалифика
ции, учат бороться с трудностями, преодолевать трудности.

Значительно улучш илась работа отделов кадров партий
ных органов.

В публикуемых сегодня материалах авторы рассказывают 
об опыте работы по подбору, выдвижению и воспитанию
кадров.

Воспитание руководящего актива
Товарищ Сталин учит, что успех вся

кого дела решают люди, кадры. Изуче
ние кадров, постоянная забота об их вос
питании и обучении является важнейшей 
Обязанностью партийных организаций.

Практика работы Лагодехского райкома 
Свидетельствует о том, что очень часто 
отставание на том или ином участке об’- 
нсняется недостатками руководства.

В течение почти трех лет райком пы
тался вывести из отставания колхоз 
«Ш рома», помочь его руководителям в ук
реплении дисциплины и организации тру
да. Наши усилия не давали желатель
ных результатов до тех пор, пока мы 
не изучили глубоко причины отставания. 
Было установлено, что председатель колхо
за тов. Л. Батнашвили отстал в полити
ческом и культурном отношении, не уме
ет опереться на выросший юолхозпый ак- 
вчт, потворствовал отсталым настроениям. 
Не сумела возглавить трудовой под’ем и 
колхозная партийная организация.

I Интересы государства требовали заме
ны руководства. Председателем правления 
артели колхозники избрали энергичного, 
делового работника тов. Э. Самаргвслиани. 
Партийную организацию Волхова возгла
вил бригадир тов. П. Инашвили.
I Райком оказал всестороннюю помощь мо
лодым руководителям, поддержал их ини
циативу и начинания, и сейчас колхоз 
«Шрома» —  один из лучших в районе. 
Девять человек из этого колхоза во гла
ве с председателем правления за достиже
ние- высокого урожая в прошлом году удо
стоены звания Героя Социалистического 
(Груда.

Аналогичным было положение в колхозе 
Ьмени Дзержинского села Цоднискари, где 
руководители не прислушивались к  го
лосу колхозников, не развивали критику 
н  самокритику, потворствовали бракоде
лам.

1 Перестановкой руководящих кадров и 
укреплением партийной прослойки райком 
добился серьезного оздоровления и улуч
шения работы торговых организаций, где 
щмели место растраты и хищения.
|  Приведенные здесь примеры отнюдь но 
означаю т, что райком часто прибегает к 
еамене кадров. Заменяются лишь те ра
ботники, которые не растут, не работают 
над собой, отстают и становятся неспо
собными обеспечить выполнение новых, 
более сложных задач, выдвигаемых перед 
щ ита жизнью.
I Главное внимание райкома направлено 
я з  то, чтобы кадры, стоящ ие у руковод
ства, неустанно изучали марксистско- 
ленинскую науку, хорошо понимали поли

тику партии, совершенствовались в своей 
области работы.

Для повышения идейно - политическо
го уровня кадров при райкоме создан по
стоянно действующий семинар, в числе 
слушателей которого 20 партийных, 15 
советских и 5 хозяйственных работников.

Ііа семинарских занятиях, проводимых 
дважды в месяц, слушатели изучают произ
ведения Классиков марксизма-лешгпцзма, 
биографии В. И. Ленина и И. В. Сталина. 
Серьезную помощь активу в повышении 
и закреплении политических знаний ока
зала созданная при райкоме шестимесяч
ная партийная школа. Ее закончили 27 
секретарей первичных парторганизаций и 
руководителей учреждений и предприятий.

Большое место в повышении политиче
ских знаний кадров занимает сеть полит
школ и кружков, самостоятельная работа 
кадров над книгой. За последние полто
ра года в районе закончили программу 19 
политшкол и 14 политкружков, в кото
рых обучалось 869  человек. Многие из 
окончивших школы занимаются политиче
ским самообразованием, евьппе 200  то
варищей изучают в кружках биографии 
В. И. Ленина и И  В. Сталина.

Райком имеет план учебы, актива, ут
вержденный на бюро, и в соответствии с  
планом направляет учебу кадров.

В помощь кадрам, овладевающим мар
ксистско-ленинской теорией, с января 
1947 года до апреля 1948 года прочита
но 200  лекций, 394  доклада, проведено 
4 2 0  грушювых и индивидуальных кон
сультаций, 122  еобеседования и 4 8  тео
ретических конференций.

Мы постоя шіо направляем ветша
ние секретарей первичных партийных 
организаций па осуществление контроля 
над учебой коммунистов, принимаем меры 
для усиления этого контроля.

В этом году райком проверил ряд 
кружков и политшкол. Работа восьми из 
них обсуждалась на заседании бюро. Ру
ководителям кружков и парторганизациям 
была оказана помощь в ликвидации недо
четов.

Действенным методом контроля являют
ся беседы работников райкома с отдель
ными руководителями районных и сель
ских организаций. Эти беееды не толь
ко подтягивают отстающих, но многое да
ют и руководителям в смысле изучения 
кадров.

Работа по воспитанию кадров не огра
ничивается организацией их учебы. Боль
шое внимание мы уделяем проведению ин
структивных совещаний, знакомимся с по
ложением дел па месте, помогаем товари
щам в устранении недостатков.

В воспитании кадров важное значение 
имеют пленумы райкома и периодически 
созываемые собрания районного партийно
го актива.

Кадры района растут, пополняются за
счет выдвижения новых молодых, способ
ных работников.

Подбор на номенклатурные должности в 
основном производится из числа работни
ков, находящихся в резерве выдвижения 
нри райкоме партии. За год из этого ре
зерва направлены на партийную рабо
ту 3 человека, на советскую —  4 и на 
хозяйственную —  23.

Сейчас в резерве выдвижения райкома 
партии числятся 73 товарища. Райком 
дает им задапия, проверяет на практи
ческой работе уровень подготовки и де
ловые качества каждого из них.

Серьезное внимание уделяется повыше
нию квалификации наших кадров. Только 
в этом году мы направили на двухгодич
ные и шестимесячные курсы по перепод
готовке десять председателей колхозов.

Молодые секретари первичных партий
ных организаций каждый месяц созывают
ся райкомом на семинарские занятия, где 
изучают вопросы партийного строитель
ства, формы и методы партийно - полити
ческой и партийно - организационной ра
боты, вопросы текущей политики н меж
дународного положения.

Постоянная о воспитании кад
ров, тщательный подбор и выдвижение мо
лодых работников на руководящие долж
ности сыграли решающую роль в успеш
ном выполнении районом обязательств пе
ред государством, в укреплении обще
ственного хозяйства колхозов.

При всех достигнутых успехах райком 
ясно видит и свои недостатки. Один из 
этих недостатков заключается в том, что 
в районе есть колхозы, из года в год 
получающие низкие урожаи. Руководите
ли этих колхозов не сумели перестроить
ся, слабо руководят хозяйством, плохо вос
питывают людей.

Большинство председателей колхозов 
имеет слабую общеобразовательную подго
товку. Райкому пора подумать о будущем 
этих людей.

Одно время у  пас наблюдалась большая 
текучесть кадров, особенно председателей 
колхозов. Райкому партии предстоит боль
шая работа по ликвидации этих недостат
ков. Улучшая воспитание кадров, помогая 
им в практической работе, мы сумеем ре
шать с ещ е большими успехами слож
ные задачи, стоящие перед районом.

Ш. Н У Ц У Б И Д ЗЕ ,
секретарь Л агодехского райкома 
К П (б) Грузии.

Молодые кадры нового района
П а т  район существует всего четыре с 

Половиной года. В период его образования 
комплектование предприятий, учреждений 
И организаций происходило в основном 
ва счет работников, направлявшихся к 
Пам из других районов республики.

Сейчас почти все партийные, советские 
V хозяйственные организации укомплек
тованы  кадрами, которые уж е можно счи
тать  местными. Толцко в 1947 году на 
Воменклатурные должности райкома вы 
двинуто 97 работников, а за 5 прошед
ших месяцев текущего года— 29. Из этого 
Числа на партийную работу направлено 
29  человек, па советскую— 41, на ховяй- 
]ргвонную— 56.
і Большинство выдвинутых—молодые ком- 
ігунисты и по возрасту и по стаж у пребы
вания в партии. Они энергично взялись 
ра изучение основ марюсистско-лешш- 
екой теории, закаляю тся па практической 
работе, успешно справляются с поручен
ным делом. Так, колхозник селения Те- 
берда В. Рѳхвиашвили, избранный пред
седателем колхоза, сумел по-большевист
ски  сплотить колхозников, правильно ор
ганизовать труд, обеспечил неуклонное 
выполнение правил агротехники. В колхо
зе значительно повысилась урожайность 
сельскохозяйственных культур, ироду к- 

• іт и в п о с т ь  животноводства, выросло пого
ловье скота. По инициативе тов. Рехвиа- 
Швили в 1947  году колхоз построил 
Влектросташшю и лесопилку, установил 
собственный радиоузел. В этом году кол
хозники строят клуб и баню.

Совсем недавно стахановка «Клухоруг- 
9га» Мария Гусева была принята в пар
тию. Райком выдвинул ее директором шах
ты , и она прекрасно справляется с делом.

Учитель мзисской 8-летней школы тов. 
Яобжанидзе выдвинут па должность се
кретаря райкома комсомола, тт._ Т. Эло- 
зіівили, Л. Кобоснадзе, Г. Лобжанидзе, 
А. Метрсвели—инструкторами Клухорского 
райкома партии, С. Хоиелидзе заведую
щим ортинструкторским отделом райкома, 
Д. М активили и Г. Папуашвили—заве
дующими отделами райкома комсомола, 
колхозники Н. Гобеджипівили и Г. Рех- 
виаш вили—председателями сельских Со
ветов. Инженер 1І. Евитайш вили утвер
жден директором райпромкомбината. нн 
асенер-сгроитель К. Эбаеои.дзс— заведую
щим отделом коммунального хозяйства.

Работа с кадрами іщ исчерпывается, 
;конечно подбором и расстановкой людей.

Первостепенное значение имеет их боль
шевистское воспитание.

Эта задача приобретает особенно ак
туальное значение сейчас, когда к  руко
водству пришло много новых лю^ей. Рай
ком повседневно занимается их маркси
стско-ленинским образованием, помогает в 
повышении уровня идейно-политической 
подготовки. 7 0  наших руководящих ра
ботников успешно окончили вечернюю 
партийную школу и продолжают учебу 
методом самообразования или в различ
ных учебных заведениях. 40  работников 
учатся в организованном при райкоме 
постоянно действующем семинаре.

Многие коммунисты продолжают учебу 
в кружках по изучению истории партии 
или самостоятельно овладевают теорией 
марксизма-ленинизма, изучают биографии 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Райком 
усилил контроль за выполнением плана 
самообразования каждым работником.

В первые годы своего существования 
район ощущал острый недостаток квали
фицированных кадров на предприятиях, в 
учреждениях и колхозах. Райком предпри
нял іграктические шаги и в этом направ
лении. В специальных школах и на кур
сах мы подготовили для райиромкомбина- 
та 39 специалистов разных отраслей, 
для артели «Шрома»—24, для учрежде
ний отдела коммунального хозяйства—28. 
Десятки специалистов обучены для сель
ского хозяйства района.

Заботясь о политической подготовке
кадров, райком следит за их ростом, па
мятуя указание товарища Сталина о том, 
что настоящие руководители растут в хо
де самой работы, в борьбе с трудностями 
на преодолении трудностей.

Выдвинутый директором Клухорского 
ремесленного училища тов. М. Бегали- 
швили первое время не справлялся со 
своими обязанностями. Районный комитет 
проверил работу училища, оказал на 
месте помощь партийной организации и 
директору.

С большими трудностями встретились 
молодые руководители — председатель 
Ахадсопельского сельсовета теь. В. Рех- 
впашвили и директор тебердпнекой сред
ней школы тов. А. Саядухадее. Работники 
райкома помогли им преодолеть трудно
сти.

По специально разработанному квар

тальному плану на бюро райкома перио
дически обсуждаются вопросы работы с 
кадрами. Проводятся специальные сове
щания. состоялся такж е пленум райкома, 
посвященный этому вопросу.

Изучение кадров, проверка их по ре
зультатам деятельности позволили райко
му укрепить многие ранее отстававшие 
участки в районе. Так. например, отста
вание культурно-просветительных учреж
дений объяснялось низкой квалификацией 
людей, работавших в это® отрасли. Заве
дующие ахалшенским, зедвакским и мад- 
нисхевским сельскими клубами, мзисской 
избой-читальней, клубом Тѳбердинского 
курорта не имели необходимой подготов
ки и были заменены.

Были проверены также кадры педаго
гов и воспитателей школ и детских до
мов. Выяснилось, что, например, в селе- 
пии.Теберда в средней школе преподава
телем истории «по совместительству» ра
ботал местный врач, а в 8-летней школе 
селения Мзиси—счетовод колхоза. Бюро 
райкома заменило этих «преподавателей», 
а остальным товарищам было предложено 
учиться заочно. В результате контроля 
за работой кадров райком своевременно 
вскрыл злоупотребления в тебердинском 
санатории «Мтис хеоба» и санатории 
ВЦ СПС.

В подборе, изучении и выдвижении 
кадров большую помощь оказывает хоро
шо поставленный в райкоме учет.

Следует отметить, что в районе все 
еще имеется частичная нехватка квали
фицированных кадров, особенно в шко
лах и детских домах. Министерство про- 
евещепия должно учесть потребности на
шего района в педагогах. Испытывают 
недостаток в кадрах районные больницы, 
поликлиники и особенно санатории.

За прошедшие четыре с половиной го
да местные молодые кадры окрепли на 
практической работе, вооружились мар
ксистско-ленинской теорией и с честью 
решают возложенные па них задачи.

В этом—одна из основных причин того, 
что Клухорскиіі район успешно справляет
ся с задачами по под’ему и восстановле
нию разрушеппого немецкими оккупанта
ми сельского и городского хозяйства.

Ак. Ч А Н К В Е ТА Д ЗЕ ,
секретарь по кадрам Клухорского 
райкома К П (б) Грузии.

ТЕПЛОВОЗ 
ИДЕТ В СОЧИ

От нашего специального корреспондента

В 1946 году ца участке Самтредиа —
Сочи, одном из важнейших на Закавказ
ской железной дороге, появились первые 
тепловозы.

Преимущества этих красивых, мощных 
локомотивов выявились сразу.

Малый расход топлива, высокий коэфи- 
ппент полезного действия агрегатов, спо
собность проделать безостановочный про
бег в 700— 80 0  километров, безукориз
ненная чистота, отсутствие вредных от
ходящих газов —  таковы эти преимуще
ства.

Тепловоз сжигает в 6— 7 раз меньше 
топлива, чем паровоз. Своей тяговой си
лой он превышает любой мощный пасса
жирский паровоз. Кабина машиниста теп
ловоза напоминает кабину комфортабель
ного автомобиля. Широко применена авто
матика, значительно облегчающая труд 
машиниста.

Коллектив работников Закавказской до
роги, накопивший опыт эксплоатации теп
ловозной тяги, сейчас увеличивает свой 
парк за счет поступления новых отече
ственных тепловозов. Подготовлены экс- 
плоатационные и ремонтные кадры, обору
довано специальное деповское и экипи
ровочное хозяйство.

Некоторые тепловозные бригады проде
лали пробег по 140 .000  километров. Это 
дает все основания считать, что норма 
пробега —  3 0 0 .0 0 0  километров до сред
него ремонта —  будет ими успешно не 
только выполнена, но и перевыполнена.

Готовясь в  Сталинскому Дню железно
дорожника, передовые водители теплово
зов с честью выполняют свои социалисти
ческие обязательства. Среди передовиков 
—  машинисты Г. Никурадзе, Н. Дундуа, 
0 . Шенгелия, Н. Бухникашвили. Они 
встречают приближающийся праздник ж е
лезнодорожников успехами в экономии 
топлива, отсутствием межпоездного ремон
та, увеличением технической скорости и 
оборота своих локомотивов и переходом на 
полный хозяйственный расчет.

Тепловозы играют уже немалую роль 
на Закавказской железной дороге в  борь
бе за бесперебойную перевозку пассажи
ров и важнейших народнохозяйственных 
грузов. Им предстоит сыграть еще боль
шую роль в дальнейшем вооружении до
роги передовой техникой.

С. РИ Ж И Н А Ш В И Л И .

Новые дома д л я  шахтеров
ТКВАРЧЕЛИ. (Наш  корр.). В рабочих

поселках треста «Ткварчелуголь»— А кар
ма ра и Джантуха все шире развертывает
ся жилищное строительство.

В ближайшие дни заканчивается соору
жение трехэтажного жилого дома. Здесь 
будет оборудовано общежитие на 200  че
ловек. Подготовляется сдача в эксплоата- 
цято нового многоэтажного дома в районе 
шахты имени Сталина. Ко Дню шахтера 
сюда вселятся 12 семей шахтеров. 15 
шахтерских семей намечено вселить в ин
дивидуальные дома. Начато такж е строи
тельство трех 8-квартирных стандартных 
домов.

Ведутся работы по капитальному ремон
ту  шахтерских общежитий и квартир. В 
мастерских треста изготовляется для шах
терских домов большое количество различ
ной мебели и инвентаря.

Ш Ш

Колхозники Ю го-Осетии на строительстве дороги Гуфта— Квайса.
Фото Е. Тархова.

ГУФТА-КВАЙСА
От нашего специального корреспондента

Дети строителей на отдыхе
Для іетой строителей Закавказского ме

таллургического завода на берегу Арагви, 
в живописном селении Ананури, на Воен
но-Грузинской дороге, открыт пионер
ский лагерь. В Сурами выехали детские 
ясли Закметаллургстроя. В Коджори отды
хает более ста детей, воспитывающихся в 
детском саду стройки.

Летом 1940  года колхозники селения 
Шуа-Цала Джавского района обратились с 
призывом ко всем колхозникам Юго-Осе
тии включиться во всенародное движение 
за строительство новых дорог и построить 
к  20-й  годовщине Юго-Осетинской авто
номной области шоссе Гуфта— Квайса.

Призыв этот встретил горячий отклик 
во всех селах Юго-Осетии. В первый же 
день строительства на трассу дороги вы
шло 3 .000  человек. К джавским 
колхозникам присоединились колхозники 
Сталинирского и Знаурского районов. Все 
они работали с большим под'емом и за 
короткий срок— 25 дней— движение по 
новой дороге, протяжением свыше 40 ки
лометров, было открыто.

Там, где раньше были лишь горные 
тропинки, висевшие над обрывами, вытя
нулась автомобильная дорога. Она связа
ла отдаленные горные села с районным 
и областным центрами, открыла путь к 
недрам Юго-Осетии, богатым полезными 
ископаемыми.

Когда на., конечном участке дороги —  
в Квайса началось строительство первен
ца горной промышленности Юго-Осетии, 
новая дорога приобрела еще большее значе
ние. Десятки автомашин, груженных обору
дованием для строительства и продоволь
ствием для рабочих, идут из Сталинири на 
Квайсинстрой и обратно. В связи с зтнм 
ширина дороги уже не удовлетворяла по
требностей возросшего грузопотока. Встал 
вопрос о реконструкции этой магистрали.

На помощь горнякам пришли колхозни
ки. На многочисленных собраниях они 
принимали решения выйти в этом году 
на работы по расширению дороги.

В первых числах июля начались рабо
ты. В иные дни, а  таких было не мало, 
на трассе работало до 7 .0 0 0  человек. Они 
рыли землю, взрывали скалы и строили 
мосты. Бок-о-бок с мужчинами работали 
женщины. Только из Джавского района 
на стройку пришло около 1.500 колхоз
ниц. Хорошая слава прошла на строитель
стве о бригадах девушек из селений Сих- 
та и Машхара. Звено девушек-колхознпц 
из колхоза «Коммунист», руководимое Ли
дией Бязровой, вырабатывало ежедневно 
от полутора до двух норм.

За короткий срок строителям предсто
яло выполнить большую работу —  снять 
3 1 1 .0 0 0  кубометров грунта и скальной 
породы, возвести десятки мостов, уложить 
трубы для отвода грунтовых вод. Участ
ники народной стройки закончили работы 
в точно намеченные сроки. Этому спо
собствовало широко развернувшееся со
циалистическое соревнование между рай
онами, колхозами, бригадами и звеньями. 
Болое 200  агитаторов, лекторов, доклад
чиков и беседчиков вели работу среди кол
хозников, вышедших на строительство до
роги. Здесь же, на стройке, демонстриро
вались кинофильмы, выступали артисты 
театра имени Коста Хетагурова и ансамбля 
песни и пляски Юго-Осетии. Областные 
газеты «Коммунист» и «Сабчота Осети» 
выпускали листовки, которые рассказыва
ли об опыте передовиков народной строй
ки, призывали равняться на лучших, еще 
ярче разжигали пламя соревнования. В 
передвижных лавках, оборудованных па 
автомобилях Облпотребсоюза и Югосторга, 
колхозники могли приобретать товары ши
рокого потребления.

В течение первых же трех дней кол
хозники выполнили работу, рассчитанную 
на неделю. За пя*ь дней выполнили на
меченный план колхозники селений Та- 
марашени, Осетинское Приси, Рустави, До- 
доти, Курта. Отлично работали колхозни
ки Знаурского района, досрочно выполнив
шие намеченный об’ем работ.

Строители преодолели много препят
ствий —  завалы, засыпавшие землей го
товые участки; подпочвенные воды, раз
мывавшие путь; скалы, преграждавшие 
движение. Нередко иа помощь колхозни
кам приходили подрывники. Они заклады
вали взрывчатку, которая поднимала вверх 
каменные громады, дробя их на мелкие 
части.

Колхозники Юго-Осетии, накопившие за 
последние годы большой опыт массовых 
народных строек, успешно справились с 
реконструкцией дороги Гуфта— Квайса. По 
этой дороге, расширенной более чем вдвое 
и хорошо спрофилированной, днем и ночью 
непрерывным потоком движутся автома
шины с грузами для стройки, для колхозов 
горных селений.

Д . Н И К О Л А Й Ш В И Л И .

III СЕССИЯ ТБИЛИССКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

19 июля в театре нм. Грибоедова состоя
лась III сессия Тбилисского городового 
Совета депутатов трудящихся.

В президиуме —  гг. М. Лелашвили, 
Г. Замбахидзе, 3. Кецховели, Е. Чѳркезия 
и другие.

Сессию открыл председатель исполкома 
Тбилисского городского Совета депу
татов трудящихся депутат Г. Гочагави- 
ли. Председателем сессии избирается депу- 

, таг А. Джишиашвили, секретарем —  депу- 
і тат Е. Гавтадзе.

В порядке дня сеосин— «Итоги вынолне- 
| нйя доходной и расходной части бюджета 

г. Тбилиси за первое полугодие».
. С докладом по этому вопросу выступил 

заведующий финансовым отделом исполко
ма Тбилисского городского Совета депута
тов трудящихся депутат ? . Качарава.

—  Исполнение доходной части бюджета 
города за первое полугодие 1948 года. —  
говорит докладчик,— составляет 96 ,7  про
цента. Предприятия и организации города 
недодали бюджету 3 .845  тыс. рублей. В 
исполнении доходной части районных бюд
жетов отстали Молотове кий, Сталинский. 
Кировский районы и район им. 26  комис
саров. Бюджет городского Совета в части 
доходов выполнен с превышением на 
2 .5 0 2  тыс. руб.

В нынешнем году коммунальные пред
приятия исполкома городского Совета зна
чительно улучшили свою работу. В ре
зультате перевыполнения производствен
ных заданий они внесли в бюджет допол
нительно 6 .097 ,7  тыс. руб. Это, однако, 
но означает, что коммунальные предприя
тия полностью используют имеющиеся воз
можен юти увеличения накоплений. .

В ряде хозяйств и трестов іх>ристо.ткома 
(Трамвайно - троллейбусное управление, 
трест «Тбилисстрой», предприятия отдела 
местной промышленности, хозяйственные

организации отдела здравоохранения) не 
ликвидирована дебиторская задолженность, 
несвоевременно взимается квартирная пла
та. Абонентская задолженность промыш
ленных предприятий и населения за элек
троэнергию составляет 3 .366 ,5  тыс. руб.

В бюджете города одно из видных мест 
занимает поступлешие отчислений от нало
га с оборота. Однако план поступления ах 
не выполнен.

Значительную сумму недодали бюджету 
артели промысловой кооперации и коопе
рации инвалидов, не выполняющие плана 
по ассортименту и качеству продукции. В 
результате на складах артелей скопилось 
много товаров, которых потребитель из-за 
их плохого качества не берет.

Докладчик отмечает недочеты во взима
нии налогов и несвоевременное зачисле
ние налоговых сумы в бюджет.

Далее докладчик останавливается на 
фактах нарушения финансовой дисципли
ны в отдельных организациях и отмечает 
недостаточную борьбу с этим как со сто
роны .органов прокуратуры, так и со сто
роны финансовых органов районов и города.

Анализируя расходную часть бюджета, 
Докладчик отмечает, что финансирование 
городского хозяйства Тбилиси проводилось 
в минувшем полугодии лучше и в большем 
об’еме, чем за тот же период прошлого го
да. Если за первые 6 месяцев прошлого 
года было израсходовано 112.200 тыс. 
руб., то в этом году затрачено 120.000  тыс. 
руб. Эта сумма использовала к основном 
на сопиально-культурные мероприятия. 
Значительные средства израсходованы на 
благоустройство города.

После содоклада бюджетной комиссии 
(депутат Н. Лордкиианидзе) развернулись 
прения.

Депутат Г. Ц кититвили посвятил свое 
выступление вопросу о выполнении финан
совых планов по Сталинскому району. Ис
полнение доходной части бюджета по 
району составляет за полугодие 87 ,6  про
цента. Депутат Цкитиптвпли подвергает 
критике Хладокомбинат, кинотеатры и кол
хозный рынок района, не выполнившие обя
зательств перед бюджетом.

Депутат В. Гурбеладзе говорил о недоче
тах в работе финансового отдела исполкома 
Орджоникидзевского районного Совета, до
пустившего образование больших недоимок 
Но налогам.

Начальник Управления колхозных рын
ков города тов. ПТ. Асатиани признал пра
вильной критику работы управления за от
сутствие должного порядка на рынках. Да
лее тов. Асатиани сообщил о мероприя
тиях, проведение которых должно улуч
шить деятельность колхозных рынков.

0  необходимости усиления борьбы про
тив проникновения частника в кустарно
промысловые артели говорил депутат 
И. Чочия. Он указал далее на слабую рабо
ту отдельных торговых организаций (Тбил- 
промторт, Грузторг), не осваивающих вы 
деляемых им фондов.

Председатель президиума Цекавтпири 
тов. М. Нарсия сообщил о развертывания 
кооперативной торговли в Тбилиси и отме
тил необходимость усиления завоза сель
скохозяйственных продуктов.

В прениях выступили также депутаты 
ПТ. Абайшвили, М. Кодуа и С. Абашидзе.

По обсужденному вопросу было принято 
постановление Тбилисского городского Со
вета депутатов трудящихся.
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ДОРОЖИТЬ каждой СОВЕТСКОЙ КОКЕЙНОЙ!
Продолжаем обсуждение вопросов внедрения режима

экономии на предприятиях Тбилиси
РационализаторскаяКонтрольные посты 

і& заводах и фабриках
Д. С А М А ДА Ш В И Л И , 

секретарь Сталинского райкома 
ТО ЛКСМ  Грузии.

По инициативе комсомольцев Сталнн- 
■радсвого металлургического завода «Крас
о й  Октябрь» по всей стране развѳрнул- 
:я поход молодежи за экономию и бере
жливость.

Молодежь Сталинского района города 
Гбплиси с  энтузиазмом откликнулась на 
>тог патриотический почин. Почти на 
іссх фабриках и заводах района были 
язданы контрольные комсомольские по
зы*

Секретарь Тбилисского городского коми
к а  КП(б) Грузии то®. Г. Замбахидзе в 
;воей статье «Социалистический метод 
хозяйствования» подчеркнул, что устано- 
-ить режпм экономии на предприятии —  
(то значит ликвидировать всякого рода 
шпш ества и бесхозяйственность. Именно 
ну задачу преследуют наши посты.

Возьмем, к  примеру, камвольно-сукон- 
зую фабрику, на которой молодежь состав
ляет большую силу. Еще сравнительно 
ведав но можно было наблюдать, как в 
іехах фабрики под ногами валялись об- 
зывки шерсти и пряжи. Мало кто заду
мывался над тем, что таким образом не- 
іаметно пропадает много ценного сырья.

По инициативе контрольных постов в 
іехах фабрики стали собирать эти обрыв- 
— шерсти и пряжи.

Большой эффект дала работа контроль
ных постов на заводе им. Калинина. Се
кретарь комсомольской организации заво- 

тов. Н. Рамишвили направил внима
ло молодых рабочих' на борьбу за эко- 
ючию электроэнергии. Посты следят за 
■ем, чтобы не допускалась холостая рабо- 

станков, бесполезное горение лампочек 
т. д. В результате достигнута экономия 

одее нем в 30 тыс. киловаттчасов 'элек
троэнергии.

В мастерских Трамвайно - троллейбус- 
:ого управления молодые рабочие стали 
обирать гайки, болты, кожуха и другие 
ітработанные детали. После восстановле- 
гая их можно снова использовать. Толь- 
о на этих гайках и болтах мастерские 

экономили за полгода 8 .431  рубль.
Все это —  только первые шаги в борь

бе за экономию. Наша задача— еще глуб
же вникать в жизнь производства, все- 
торонпе выявлять и использовать все 
ірзервы экономии. Контрольные посты 
олжны работать на каждом предприятии.

В о б с у ж д е н и и  н а  с т р а н и ц а х  г а з е т ы  в о п р о с о в  в н е д р е н и я  р е ж и м а  
эк о н о м и и  у ж е  п р и н ял и  у ч а с т и е  д и р е к т о р  з а в о д а  и м . О р д ж о н и к и д з е  
Г. Б е р д з е н и ш в и л и , з а к р о й щ и к  о б у в н о й  ф а б р и к и  и м ен и  С т а л и н а  М . Б о н - 
д о я н , з а м . с е к р е т а р я  п ар тб ю р о  И н с т р у м е н т а л ь н о г о  з а в о д а  К . Р а ф а е л о в , 
с е к р е т а р ь  к о м и т е т а  к о м с о м о л а  п а р о в о з о -в а г о н о р е м о н т н о г о  з а в о д а  
им ен и  С т а л и н а  А . Ч а ч а н и д з е , м а ш и н и с т  п а р о в о зн о г о  д е п о  Д . Ч а р б а д з е  
и т е х н о л о г  з а в о д а  им . Д и м и т р о в а  3 .  Д ж и р а ш в и л ш  О ни  п о д е л и л и с ь  
н а к о п л е н н ы м  о п ы т о м  б о р ь б ы  з а  эк о н о м и ю , у к а з а л и  н а  н е и с п о л ь зо в а н 
ны е р е зе р в ы  и в о з м о ж н о с т и , в н е с л и  п р е д л о ж е н и я , н а п р а в л е н н ы е  п р о ти в  
р а с т о ч и т е л ь с т в а  и б е с х о з я й с т в е н н о с т и .

Р е д а к ц и я  п р о д о л ж а е т  п о л у ч а т ь  м н о г о ч и с л е н н ы е  о ік л и к и  с  п р е д 
п р и яти й  г о р о д а . ,

С е г о д н я  м ы  п р е д о с т а в л я е м  с л о в о  е щ е  р я д у  р а б о т н и к о в
п р о и з в о д с т в а .

.... .. и""1 ■ і ...     ■ - - —

ВЕДУЩАЯ РОЛЬ МАСТЕРА

Заявление японской компартии в связи 
с покушением на Кюици Токуда

ДНЕМ С ОГНЕМ
К о м с о м о л ь с к и й  к о н т р о л ь н ы й  п о ст  

у с т а н о в и л , ч т о  в  ц е х а х  п а р о в о з о -в а г о 
н о р е м о н тн о г о  з а в о д а  д н е м  г о р и т  с в ет . 

■г.дто п р и в о д и т  к  ■п е р е р а с х о д у  т ы с я ч  
к и л о в а т т ч а с о в  э л е к т р о э н е р г и я .

Тов 3. Джирапгвга- 
ли, работник завода 
нм. Димитрова, вы
ступая на страницах 
«Зари Востока», от
мотал большую роль технологов в борьбе 
»а режим экономии. Я хочу остановиться 
сегодня на такой же большой роли масте
ров. В тесном содружестве о технологами 
мастера нашего завода борются с излишни
ми издержками на производстве, за эконо
мию сырья, вспомогательных материалов, 
инструментов, электроэнергии, топлива.

На моем участке —  40 станочников. В 
основном это —  молодые рабочие, недавно 
окончившие ремесленное училище. Я счи
таю своей первейшей обязанностью вос
питать эту молодежь в духе бережливого, 

-экономного отношения к  государственному 
добру, так  организовать труд, чтобы бы
ли закрыты все дороги расточительству.

Порядок у нас установился такой, что 
ни один случай брака, расточительства, 
потерь не проходит мимо внимания кол
лектива участка. Я проявляю нетерпимое 
отношение к таким случаям, стремлюсь 
помочь станочникам овладеть высокой 
культурой труда, перенять передовой опыт 
работы.

Молодой токарь Москвитян, обрабатывая 
чугунные шестерни станка ДИП-300, до
пускал большой брак —  до 30 процентов. 
Вместе с технологами я установил причи
ну этого брака. Она заключалась в том, 
что технологический процесс был органи
зован неправильно. Дополнительная опера
ция, которую мы ввели,— протягивание 
отверстий —  помогла Москвитипу полно
стью ликвидировать брак, сберечь заводу 
несколько тысяч рублей.

Молодой токарь Третьяк, уходя зата
чивать резцы, не выключал станка. Хо
лостой ход станка приводил к непроизво
дительной трате электроэнергии. Я собрал

Т. Д А В И Т А Ш В И Л И , 
старший мастер механического цеха 

станкостроительного завода имени 
Кирова.

«летучку» у станка 
Третьяка. провел 
беседу о том. к чему 
приводит работа стан
ков вхолостую. После 

этого не только Третьяк,— все станочники 
следят за тем, чтобы станки не сделали 
впустую ни одного лишнего хода.

На нашем участке применяются доро
гостоящие режущие инструменты. Поэто
му обеспечить сохранность инструментов, 
наилучшее их использование —  одна из 
важнейших задач мастера и всего кол
лектива участка.

Очень часто ломались инструменты на 
станке токаря Дзагоева. Дополнительная 
втулка, которую мы здесь установили, ли
квидировала этот недочет. Всем станочни
кам участка я порекомендовал перенять 
опыт шлифовальщика Гибрадзе, бережно, 
заботливо иснользующего режущие ин
струменты.

В результате уменьшения брака, со
кращения поломок инструментов, ликвида
ции холостых ходов стайка, наш участок 
в июне дал прибыль, сберег несколько 
тысяч рублей. Сейчас мы решили подго
товиться к переходу на хозяйственный 
расчет. Опыт работы на хозрасчете, ко
торым поделился в «Заре Востока» дирек
тор завода им. Орджоникидзе тов. Г. Бер
дзенишвили, очень заинтересовал меня. И 
у нас есть возможность установить на 
участках и в цехах точные нормы расхо
да сырья, материалов, инструментов, то
плива и электроэнергии на каждую еди
ницу продукции.

Мне кажется, что дирекция и партий
ная организация завода должны собрать 
мастеров, помочь им обменяться опытом 
борьбы за экономию и  снижение себестои
мости продукции,

сметка в работе
И. ГО РБА ЧЕВ ,

токарь литейно-механического завода.

Я —  воспитанник ремесленного учили
ща. Здесь меня научили бережливому, 
экономному отношению к государственно
му добру.

На моем токарном станке я  сейчас до
бился двойной и даже Тройной производи
тельности при обработке многих деталей. 
Помогла рационализаторская сметка в ра
боте.

Поручили мне предварительную обра
ботку шпинделей. У детали много граней 
разных размеров. Обычно каждый размер 
обрабатывали поочередно.

Я задумался: нельзя ли упростить
и ускорить процесс работы?

А что если обрабатывать шпинделя вме
сто одного сразу двумя и даже тремя рез- 1 
пами?

Много пришлось повозиться, пока уда
лось сконструировать специальный дер
жатель для многорезцовой обработки де
талей. .

Если прежде токари за смепу обраба
тывали четыре шпинделя, я  стал их обра
батывать за смену восемь-десять штук.

Как-то дали мне для обработки деталь 
для катков. Как обычно, я задумался над 
работой: решил применить так  называе
мые перьевые сверла. Мысль оказалась 
правильной. Удалось быстро и точно об
работать сложные детали.

Сейчас завод приступает к  широкому 
внедрению моих резподержателей. Прежде 
токарю после каждой операции приходи
лось делать перестановку резцов и для 
этого приостанавливать работу станка. 
Сейчас он сможет менять операцию на- 
ходу. Благодаря этому достигается боль
шая экономия во времени.

Таков мой вклад в развернувшуюся на 
заводе борьбу за осуществление режима 
экономии.

ТОКИО, 20  июля. (ТАСС). По сообще
нию токийского радио, японская коммуни
стическая партия, в связи с покушением 
на генерального секретаря японской ком
партии Кюици Токуда, обратилась ко всем 
рабочим, крестьянам и служащим Японии 
с призывом вступать в «комитет демокра
тической обороны», чтобы противодейство
вать «скрытому движению подпольных 
реакционеров».

В призыве говорится, что покушение 
было трусливым актом насилия, совершен
ным милитаристическим!, реакционными 
элементами, все еще существующими в 
Японии и осуществляющими террор против 
японского рабочего класса.

Японская коммунистическая партия в 
своем заявлении предупреждает о вовмож-

и крестьянского движ§рия и против демо
кратических организаций со стороны клас
са японских капиталистов, использующего 
трусливые методы насилия. Коммунисты 
призывают весь рабочий класс об единить
ся и выступить против этого насилия.

Призывая вступать в «комитет демокра
тической обороны», коммунистическая 
партия заявляет, что в настоящее время 
нет никаких других возможностей для з а 
щиты прав народа, кроме защиты их ру
ками самого народа. Компартия подчерки
вает, что покушение на Токуда явилось ре
зультатом реакционной политики японско
го правительства. В заключение в обрат 
шении говорится: «Мы возлагаем всю от
ветственность на правительство Аевда и

ности усиления похода против рабочего 'требуем его немедленной отставка

ТОКИО, 20 июля. (ТАСС). По сообщению 
токийского радио, члены парламента —  
коммунисты Сандзо Носака и Кароку Хо- 
сокава официально выразили протест про
тив покушения на Токуда и потребовали, 
чтобы правительство дало гарантии, что 
подобные акты больше не повторятся.

ТОКИО, 20 июля. (ТАСС). Сообщение о 
покушении на Токуда вызвало взрыв него
дования среди рабочих Северного Кюсю. 
Профсоюзы приняли решение провести одно- 
чаоовую всеобщую забастовку в знак про

теста против террористов и  правительства, 
ответственного за создание атмосферы ан 
тикоммунистических погромов. Заявления 
с выражением негодования и протеста про
тив покушения на убийство были опубли
кованы многочисленными рабочими, кре
стьянскими организациями, а также кон
грессом производственных профсоюзов 
Японии, профсоюзом работников государ
ственных железных дорог, председателем 
японского крестьянского союза Хисао 
Курода и др. . __   і_

Состояние здоровья Тольятти

Швейники могут работать без  отходов
X. Ч А Д РА Н О В , 

директор швейной 'фабрики № 2.
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Обьгчное явление 
на швейных фабриках 
—  лоскуты материи, 
остающиеся после кройки.

Борьба за максимальное сокращение 
этих отходов ведется швейниками уже дав
но. Достижения в этой области имеются 
не малые. Однако, в последнее время у 
многих швейников сложилось мнение, что 
достигнут предел, дальше которого дви
гаться нельзя.

Экономист по сырью нашей фабрики 
тов. П. Алавидзе взялся опровергнуть 
это мнение, разрешить задачу почти сто
процентного использования материала.

Чтобы ясно себе представить сложность 
этой задачи, достаточно сказать, что каж 
дый вид швейпых изделий, выпускаемых 
нашей фабрикой, рас читан на 18 ростов. 
Таких видов наша фабрика производит 14. 
Для каждого вида и роста надо заготовить 
множество закроечных трафаретов. Работа 
кропотливая и сложная. Е выполнению ее 
мы сейчас готовимся.

Наряду с этим, по 
инициативе передо
вых людей нашей фа
брики. в последние 

месяцы удалось достигнуть новых успе
хов в борьбе за  экономное расходование 
сырья. Нами был составлен стахановский 
план борьбы с потерями на производстве. 
В нем было подробно указано, сколько и 
каким путем мы собираемся экономить 
сырья.

Возьмем, к  примеру, тесьму. Часто мож
но было наблюдать, что под ногами у ра
ботниц валяются обрывки тесьмы. Сейчас 
вы  этого на фабрике не увидите.

По всем видам расхода вспомогательных 
материалов мы ввели индивидуальный 
учет. Стали применять малую механиза
цию на таких операциях, как раскрой 
подкладочного материала. Это дало значи
тельную экономию во времени и  расхо
де материала.

ЦЕНЯ СТРУЖКИ
Н а  з а в о д е  и м . Д и м и т р о в а  е щ е  з н а 

ч и т е л ь н ы  т а к  н а з ы в а е м ы е  « п р и п у с 
ка» . В  р е з у л ь т а т е  п р и  о б р а б о т к е  д е 
т а л е й  б о л ь ш о е  к о л и ч е с т в о  м е т а л л а  
у х о д и т  в  с т р у ж к у . й т о  в ы з ы в а е т  т а к 
ж е  д о п о л н и т е л ь н ы й  р а с х о д  р а б о ч е й
с и л ы , э л е к т р о э н е р г и и  
т о в .

и  и н с тр у м ен -

РИМ. 18 июля. (ТАСС). Со времени 
операции, произведенной после полудня 
14 июля, Пальмиро Тольятти находится в 
центральной римской клинике под тщ а
тельным врачебным наблюдением. Хирур
гическое наблюдение ведет известный ми
ланский хирург профессор Вальдопи, со
вершивший операцию по извлечению 
пуль, общее медицинское наблюдение осу
ществляется виднейшим итальянским спе
циалистом но внутренним болезням про
фессором Фругони. Бюллетени о с о с т о я н и и  
больного публикуются после периодиче
ских консилиумов наблюдающих и леча
щих врачей и на основании регулярных 
исследований. В последние дни больной 
время от времени спал, принимал пищу 
не более двух раз в сутки, не проявляя 
аппетита.

Жена Тольятти—сенатор Рита Монта- 
ньяпа и сын Альдо, прибывшие из Тури
на, постоянно находятся в клинике, но 
видят больного в редких случаях, по спе
циальному разрешению врачей. Замести
тель секретаря коммунистической партии 
Пьетро Секкья был допушен к  Тольятти 
однажды на короткое время. По категори
ческому предписанию врачей никто из со
трудников и друзей Тольятти »в палату 
не допускается. В приемной клиники по
стоянно находятся руководители компар 
тии и Пародного демократического фронта, 
политические деятели, депутаты ч  друзья 
больного. На улице перед зданием клйн.і- 
ки толпа трудящихся Рима молча ожи
дает известий о здоровье любимого вождя.

По отзывам врачей, Тольятти проявляет 
исключительную выдержку и самоконт
роль. С самого момента тяжкого ранения 
он ни разу не проронил жалобы, не из
дал пи одного стона и за исключением 
периода действия наркоза находился по

р т е .  И .  Г у р р о .

Подготовка шоферов 
и трактористов

В связи с быстрым увеличением авто
ра н торного парка и выпуском боль- 

зго количества мотоциклов во весь рост 
тавнтся задача улучшения подготовки 
одителей. В разрешении этой задачи серь- 
зную роль призвано сыграть, наряду с 

^ганизациями автомобильного транспорта, 
опровольное общоство содействия Армии.

Добровольные оборонные организации 
Гр у з и н с к о й  ССР проделали значительную 

оту в этой области п добились нема
лых результатов. За 1947  год и 6 ме- 
яцев текущего года в автомотоклубах и 

Гчябных группах при городских и район
ных советах оборонного общества подто
плены без отрыва от производства сот- 
п водителей автомашин и мотоциклистов, 
“лее 1 .160  трактористов. Свыше 3 .800  

веловек прошли курс автоминимума.
Ведущая роль в этой работе принадле

жит автомотоклубам и их филиалам добро
вольного общества содействия Армии.

Тбилисский автомотоклуб подготовил 
полтора года свыше 70 0  шоферов и мо- 

“Циклистов, Кутаисский —  800 . 
Массовую подготовку водителей, и осо- 

^нно трактористов, проводят и первич- 
организации добровольного общества 

в» предприятиях, в учреждениях, учебных 
^ведениях, при машинно - тракторных 
ранциях и совхозах. Этими организация- 
п подготовлено 800  водителей и свыше 
•ООО трактористов.

Успешно готовятся кадры водителей в 
^«ари и , где оборонные организации вы
метили 239  піоферов п готовят сше
•л человек. Подготовка водителей автомо
билей и тракторов проводится также в 
Ого-Осстии, Сигнахском, Телавёкбм. Лаго

с с к о м /  Цхакаевском, Цителцкаройском 
Других районах республики. В Поти ор

ганизованы специальные курсы по подго
товке шоферов для Колхидстроя. На этих 
курсах без отрыва от производства обу
чается 50  членов оборонного общества.

Но при всем этом работа по подготов
ке водителей и трактористов все еще от
стает от роста автотракторного парка.

Недостаточно развернута работа по под
готовке водительских кадров оборонными 
обществами в деревне. Между тем, многие 
колхозы испытывают в них острую нуж
ду. Сотни колхозов Грузии имеют соб
ственные автомашины и мотоциклы. 
Как правило, колхозы подыскивают води
телей оо стороны, в  то время как их 
надо готовить из колхозной молодежи.

В районах, где создаются курсы по под
готовке колхозных шоферов, обороігаые об
щества совместно с руководителями колхо
зов должны подобрать преподавателей и 
инструкторов автомотодела из числа демо
билизованных воинов, работников МТС и 
совхозов е автотехническим образованием 
и преподавательскими правами. Необходи
мо оборудовать помещения для занятий, 
приобрести учебные и наглядные пособия, 
а для практических занятий —  создать 
учебную базу, используя для этой цели 
колхозные машины и материальную часть 
МТС, совхозов, а где возможно —  и школ 
механизации.

Серьезную помощь колхозной деревне 
должны оказать в этом деле автомотоклу
бы, которые сейчас ведут работу только 
в городах. Тбилисский и Кутаисский ав
томотоклубы 6 прошлом году организовали 
своп филиалы и учебные группы в от
дельных сельских районах (Болниси, Те- 
лави, Цхакая) и подготовили свыше 200 
шоферов третьего класса. Однако эти фи

лиалы после первого выпуска прекратили
свое существование. Необходимо создать 
сеть сельских филиалов клубов, оборудо
вать их и организовать массовую подго
товку шоферов и мотоциклистов из среды 
колхозной молодежи.

Особое внимание должно быть уделено 
качеству учебы. Руководители оборонных 
обществ и автомотоклубы обязаны строго 
выполнять программу подготовки шоферов, 
без каких-либо послаблений и скидок. С 
первых же дней занятий в учебных груп
пах должны быть установлены твердая 
дисциплина, высокая требовательность к 
обучающимся, преподавательскому и ин
структорскому составу.

Об этом нужно позаботиться потому, 
что качество подготовки водителей не 
всегда стоит на высоком уровне. Все еще 
велик отсев обучающихся при сдаче ис
пытаний в квалификационных комиссиях. 
Из 356 шоферов, подготовленных Тбилис
ским автомотоклубом в 1947 году, ис
пытания на «отлично» и «хорошо» сдали 
только 50, а из 97 мотоциклистов— 2 6 . Из 
473  шоферов, подготовленных Кутаисским 
автомотоклубом, испытания на «отлично» 
и «хорошо» сдали 117 , а из 103 мото
циклистов —  лишь 41 . В этом же клубе 
но окончании учебы 178  человек вовсе 
не смогли сдать испытаний, в результате 
чего им пришлось пройти курс обучения 
повторпо.

Значительный отсев курсантов в про
цессе учебы п при сдаче испытаний имеет 
место также в Тбилисском автомотоклубе 
и в учебных группах при первичных ор
ганизациях оборонных обществ.

Автомотоклубы и их филиалы должны 
решительно перестроить работу. Вместе с 
тем руководители и советы клубов не дол
жны забывать, что клубы— это пе авто
школы. Опп должны повседневпо вести 
массовую работу, установить тесную связь 
с первичными организайшіми оборонных 
обществ на фабриках, заводах, учреждепи-

стоянно в полном сознании, нередко го
ворил и ,даж е шутил с врачами. Тольятти 
просил неоднократно сообщить ему по
следние известия и показать газеты, но 
врачи выпуждопы были отказывать в этой 
просьбе. Как замечает газета «Унита», 
Тольятти, может быть, является един
ственным человеком в мире, которому ни
чего не известно о массовом движении 
протеста в Италии и за границей, вы 
званном злодейским покушением, а также 
о тысячах телеграмм и писем, получен
ных им из всех стран мира.

РИМ. 20 июля. (ТАСС). Газета «Уни
та» сообщает, что состояние здоровья 
товарища Тольятти постепенно улучш ает
ся. Две последпие ночи больной спал спо
койно. Врачи разрешили ему принимать 
более разнообразную пищу.

19 июля утром заместители генераль
ного секретаря компартии Лоттго и Сек
кья были допущены к Тольятти. Он при
ветствовал их легким жестом, так  как 
врачи запретили ему говорить, опасаясь 
утомления организма, и больной строго 
выполняет их предписания.

РИМ, 21 июля. (ТАСС). В опубликован
ном сегодня бюллетене о состоянии здоро
вья Пальмиро Тольятти говорится: «Про
грессивное улучшение общего состояния. В 
легких наблюдается тенденция к сокраще
нию очагов. Температура продолжает оста
ваться повышенной с  легкими колебания
ми выше 38 градусов. Местное хирургиче
ское состояние потгрежтіему отличное. 
Пульс 88 , дыхание 3 2 , кровяное давление 
130— 75.

В дальнейшем бюллетени будут публи
коваться нерегулярно». Подписи: профес
сор Чѳзарѳ Фругони, профессор Пьетро 
Вальдони, доктор Марио Опалоне.

Реакция пытается замести следы  
чудовищного преступления

ях, учебных заведенвях, в  совхозах и кол
хозах, оказывать им помощь в методике 
и организации изучения автомотодела, в 
постановке пропагандистской и военно- 
спортивной работы среди членов оборон
ных обществ.

Массовую подготовку водительских кад
ров нельзя проводить без широкого при
влечения к этому делу первичных органи
заций добровольных оборонных обществ. 
Опыт показал, что у нас имеются неис
черпаемые возможности для подготовки шо
феров, мотоциклистов и трактористов 
первичных организациях обществ. Моло
дежь города и колхозной деревни в часы 
досуга охотно посещает занятия круж
ков, курсы но изучению автомобильного, 
мотоциклетного и тракторного дела.

Первичная организация оборонного об
щества Веста фоне кого ферросплавного за
вода создала в 1947 году учебные груп
пы. С помощью дирекции, партийной и 
комсомольской организаций в заводском 
клубе были оборудованы комнаты для 
классных занятий. Администрация завода 
выделила опытного преподавателя, помогла 
приобрести наглядные пособия. В ремонт
ных мастерских и гараже завода были 
подобраны детали машин.

Такая же работа проведена в крупных 
совхозах Абхазии, на угольных шахтах 
Ткварчели, на ряде предприятий.

Необходимо чаше проводить лекции, до
клады и беседы, открывать выставки, ор
ганизовать справочно - консультациопную 
работу но автомотоделу, проводить сорев
нования, пробеги, кроссы, эстафеты, ш и
ре привлекать членов оборонных обществ, 
и особенно молодежь, к изучению авто- 
минимума и оспов автотракторного дела.

Долг партийных, советских, комсомоль
ских, хозяйственных и профсоюзных ор
ганизаций республики —  оказать кон
кретную помощь оборонным обществам Гру
зии в подготовке водительских кадров.

А. БО Н Д А РЕВ , 
заведую щий Военным отделом
ЦК КП(б) Груза»-.

РИМ, 20  июля. (ТАСС). Газета «Уни
та» выражает протест против распро
страняемой правительственными газетами 
версии о том, что Палланте, стрелявший 
в Тольятти, якобы не имел «ни сообщ
ников, ни вдохновителей».

Газета «Унита» приводит показания 
очевидца покушения—жителя Рима Руд
жеро де Скьена, который заявляет, что 
перед тем. как Палланте выстрелил в 
Тольятти, когда тот выходил в узкую 
улицу из бокового под’ езда парламента, 
неизвестный в сером костюме подал убий
це знак и затем скрылся на стоявшем 
поблизости автомобиле. Полиция, которой 
известны эти показания, велела свидетелю 
не сообщать никому о его наблюдениях.

Особое недоумение в парламентских 
кругах вызывает тот факт, что преступник 
ждал Тольятти именно у того под езда, 
через который вождь компартии обычно 
выходит из парламента, хотя об этом 
не было широко известно и никогда не 
упоминалось в печати. Газета «Унпта» 
считает, что преступник получил инфор
мацию об этом обстоятельстве из весьма 
хорошо осведомленного источника.

Попытки властей придать покушению 
на Тольятти характер «отчаянного жеста 
умалишенного», чтобы скрыть ответствен
ность кругов, стоящих за спиной наем
ного убийцы, подтверждаются слухами о 
предстоящем переводе Палланте из рим
ской тюрьмы в тюремную больницу для 
умалишенных.

Накануне с ‘езда третьей партии в США
НЬЮ-ЙОРК. 20  июля. (ТАСС). 23  ию

ля в Филадельфии, в здании, где обычно 
происходят с’езды, открывается нацио
нальный с’езд третьей партии.

Раз’ясняя. что этот с’езд не только 
официально выдвинет кандидатуры Уолле
са и Тэйлора на посты президента и 
вице-президента от новой партии, но 
также официально об’явит о создании но
вой политической партии, руководитель 
кампании за избрание Уоллеса президен
том Болдуин заявил представителям печа
ти, что от трети до половины делегатов 
с’езда будут составлять рабочие и проф
союзные деятели. В с’езде примут уча
стие несколько сот негров. Будет присут
ствовать значительно больше женщин, 
чем на с’ездах демократической или рес
публиканской партии, а  также много уче

ных, преподавателей, художников и писа
телей.

Делегаты избираются прогрессивными 
партиями отдельных штатов или же ко
митетами за избрание Уоллеса президен
том в различных штатах. Как полагают, 
на сеадѳ будут представлены все 48 ш та
тов и Порто-Рико.

Перед открытием с ’езда 53 члена ко
миссии по выработке программы 21 и 22 
июля проведут открытые заседания по 
вопросу о партийной предвыборной про
грамме. На эти заседания будут пригла
шены представители сотен национальных 
организаций, в том числе профсоюзов, на
циональных организаций женщин, вете
ранов, молодежи и негров, с тем, чтобы 
они вносили свои предложения при об
суждении содержания программы.

Совещание министров „западного союза"
ГААГА, 19 июля. (ТАСС). Сегодня в 

Гааге в обстановке секретности открылось 
совещание министров иностранных дел 
так  называемого «западного союза»— Ан
глии. Франции, Бельгии, Голландии и 
Люксембурга.

ГААГА. 20 июля. (ТАСС). В коммюнике 
закончившегося в Гааге совещания мини
стров так называемого «западного блока» 
говорится, что совещанием был рассмот
рен ряд международных проблем, включая 
германскую, которые «непосредственно 

касаются 5 держав».
Согласпо коммюнике, во время совеща

ния была рассмотрена деятельность по
стоянной комиссии пяти стран п учрежде
ны различные органы «для успешного 
выполнения брюссельского договора».

Министры, говорится в коммюнике, 
признали необходимость «укрепления и 
расширения сотрудничества 5 стран во 
всех вопросах, предусмотренных брюс
сельским договором, включая экономиче
ские и финансовые проблемы». Приняты 
такж е решения в отношении «дальнейше
го сотрудничества в социальной и куль
турной областях».

Далее в коммюнике говорится, что 
«в согласии с другими одинаково мысля
щими странами» 5 государств решили 
сделать все возможное для защиты своей 
независимости, целостности и своих ин
ститутов. •

В заключение в коммюнике утвержда
ется. что встреча министров «западного 
блока» проходила в рамках хартии С о
единенных натщй.



В Совете Министров СССР
О снабжении Берлина продовольствием

Ввиту запроса Советской военной ад
министрации в Германии, Совет Мини
стров СССР принял решение—предоста
вить в распоряжение Советской военной 
администрации в  Германии из государ

ственных резервов СССР 100 тысяч тонн 
пшеницы и соответствующее количество 
других продовольственных продуктов для 
снабжения Берлина, включая его запад
ные секторы. . ____

7-я сессия Экономического 
и Социального совета

ЖЕНЕВА. 19 июля. (ТАСС). Сегодня в 
Женеве открылась 7 -я  сессия Экономи
ческого и Социального совета организации 
Соединенных наций.

На сессии присутствуют делегации 18 
стран: СССР, Австралии, Бразилии, Бело
руссии. Канады, Чили. Китая, Дании, 
Франции, Ливана, Голландии, Новой Зе-

Ве-ландии, Перу, Польши. Турции, 
ликобритании, США, Венепуалы.

Делегацию СССР возглавляет Арутю- 
нян. делегацию США—Вилард и делега
цию Англии—Макнейл.

Открытию сессии предшествовали за
седания комитета по выработке повестки 
дня. Предварительная повестка включает 
50 вопросов.

Ф р а н ц у з с к о е  правительство вышло в о тстав ку
ПАРИЖ, 20 июли. (ТАСС). В течение 

последних дней Национальное собрание 
занималось утверждением бюджетов раз
личных ведомств. В связи с утверждени
ем военных кредитов возникли разногла
сия, так  как  различные политические 
группы потребовали сокращения военных 
расходов. В частности, коммунисты по
требовали сокращения военных кредитов 
на 40  миллиардов франков (общая сумма 
затребованных кредитов составляет 309 
миллиардов франков).

Нынешняя политика правительства, 
приведшая к дальнейшему росту дорого
визны и к ухудшению условий сущ е
ствования трудящихся масс, вызывает 
глубокое недовольство среди населения. 
Поэтому перед кантональными выборами, 
которые должны состояться осенью этого 
года, пекоторые парламентские группы 
озабочены настроениями в своих избира
тельных округах. Руководствуясь этими 
«избирательными» соображениями, они 
потребовали сокращения военных креди
тов, что и послужило причиной отставки 
правительства.

Однако в  ж урналистских кругах под
черкивают. что было бы наивно считать 
подобную причину достаточно основатель-

Комментируя отставку правительства, 
Андре Каррель пишет в газете «Юмани- 
те»: «Господа Шуман и Мок в течение 
более шести месяцев с большим рвением 
подготовляли место для «Об’единения 
французского народа». Правда, эту зада
чу еше до них выполнял Поль Рамадье. 
Теперь их хозяин считает, что настало 
время пойти ещо дальше, и он требует 
от Робера Шумана или от кого-либо еше 
приступить к созданию правительства, 
куда вошли бы также люди, за спиной 
которых стоят крупные капиталисты и 
генерал де Голль. Называют имя Поля 
Рейно. Почему не назвать имя Даладье?».

ПАРИЖ, 20 июля. (ТАСС). Вчера на 
вечернем заседании Национального со
брания депутаты от различных групп 
сняли свои предложения о сокращении 
военных кредитов. Осталось лишь пред
ложение Каидевиля (социалист), требо
вавшего сокращения военных кредитов на 
12 миллиардов франков. Шуман заявил, 
что если это предложение будет принято, 
то правительство уйдет в отставку. Ми
нистры-социалисты покинули правитель
ственные скамьи п перешли на скамьи 
депутатов.

Председательствовавший Эррио поста-

I ЦЕНТРАЛЬНОМУ К О М И Т Е Т У  КПЮ
Белград

Мы, слушатели инженерного факульте
та Академии имени Сталина, самым энер
гичным образом протестуем против вра
ждебной политики, которую проводят ЦК 
КПЮ и Правительство Югославии по от
ношению к  Советскому Союзу и больше
вистской папгии, а также нротив других 
братских коммунистических партий. Как 
члены КПЮ, мы требуем, чтобы ПК КПЮ 
честн оп ри зн ал  ошибки, отмеченные в 
Резолюции Информационного бюро, испра
вил их и вернул бы налгу Партию в брат
ский союз остальных коммунистических 
партий.

Без Советского Союза, без большеви
стской партии и товарища Сталина не 
может быть строительства социализма, не 
может быть свободной Югославии.

Майор Распопович Блажо, лейтенант 
Власгимир Михайлович, капитан Кос 
Иван, лейтенант Ковачевич Милован, 
капитан Савич Милорад, капитан Рога- 
нович Джюро.

Москва,
17 июля 19 4 8  г.

ной для ухода правительства в отставку. „
П » т і ! т и « і ы п іт «  в и  па голосование не вопрос о доверииПолагают, что, помимо «избирательных» ,  ПАЙПМ„  Рап-,ОПита
соображений, существуют и другие, более
веские мотивы, пооудпвпше правитель
ство Шумана уйти со сцены.

В настоящий момент президент респуб
лики ведет переговоры с лидерами поли
тических партий по вопросу о формиро
вании нового правительства. Вопрос о со
ставе будущего правительства пока не
ясен.

Некоторые обозреватели и журналисты 
полагают, что «руководящие круги» 
Франции нуждаются в  «сильном» прави
тельстве. которое было бы более реакци
онным, чем прежние. Высказывают пред
положения, что в состав правительства 
будут включены представители деголлѳв- 
ского «Об’единения французского народа» 
(РПФ).

правительству, а поправку Капдевиля. 
Для принятия этой поправки или ее от
клонения требовалось лишь простое 
большинство, а  не конституционное, когда 
ставится вопрос о доверии.

В результате голосования из 511 депу
татов за поправку Капдевиля голосовало 
297 , против—214 . Правительство во гла
ве с Шуманом покинуло после голосова
ния зал заседания и направилось в пре
зидентский дворец, чтобы вручить пре
зиденту отставку кабинета Шумана.

ПАРИЖ. 20 июля. (ТАСС). Агентство 
Франс пресс передает, что сегодня утром 
президент республики Ориоль приступил 
к консультациям с лидерами 
целях формирования нового 
ства.

партий в 
правитель-

П о л о ж е н и е  в П а л е с т и н е
Я рабы нарушают перемирие

НЪЮ-ПОРК. 2 0  июля. (ТАСС). Как пе
редает корреспондент агентства Асеоши- 
ѳйтѳд пресс из Тель-Авива, представитель 
правительства государства Израиль зая
вил, что войска государства Израиль ве
дут бои с сирийцами вблизи деревня Аз- 
Зайят. расположенной на границе Сирии 
и Палестины. Обвиняя сирийцев в нару
шении резолюции организации Об'еди- 
непных наций о прекращении военных 
действий, выразившемся в нападении на 
войска государства Израиль в этом рай

оне, представитель заявил, что сирийцы 
начали операции ночью 18 июля и за
хватили Аз-Зайят утром 19 июля. Пред
ставитель заявил, что войска государства 
Израиль будут продолжать борьбу с си
рийцами до тех пор, пока не вернут 
деревни Аз-Зайят. Он добавил, что ирак
ские войска также нарушили перемирие, 
подвергнув обстрелу несколько поселений 
в долине Иордан, а  египетские войска 
попытались улучшить свои позиции в 
пустыне Негеб.

Письмо Лиги арабских стран
НЬЮ-ЙОГК. 18 июля. (ТАСС). Секре

тариат организации Об’единенных наций 
передал для опубликования в печати текет 
письма генерального секретаря Лиги 
арабских стран Абдель Рахман Аззам-

папти генеральному секретарю ООН. 
Письмо, полученное 18 июля, гласит, что 
Лига согласилась с резолюцией Совета 
Безопасности от 15 июля о прекращении 
огня в Палестине.

ТЕЛЬ-АВИВ. 18 июля. (ТАСС). Радио
станция «Голос Израиля» сообщает, что 
представитель государства Израиль в 
Лейк-Сакеессе получил инструкцию вы
разить протест против деятельности ко
миссия организации Об’единенных наций

Протест государства Израиль
по перемирию в Палестине, которая дей
ствует вне рамок своих полномочий. Ко
миссия направила секретариату ООН до
клад о «похищении пяти англичан» в 
Иерусалиме и утверждает, что евреи яко
бы хотят захватить весь город.

На нью-йоркской бирже
резко упал  курс акций

НЬЮ-ЙОРК, 20  июля. (ТАСС). Вчера 
курс акций на нью-йоркской бирже рез
ко упал—на 2— 12 долларов на акцию,— 
что явилось наибольшим падением курса 
акций за последние дни. Тенденция к 
падению курсов была впервые отмечена 
15 июля.

По данным агентства Юнайтед пресс, 
падение акций за вчерашний день умень
шило общую стоимость акций, зареги
стрированных на бирже, почти на 
2 млрд. доллгров. Падение акций с 15 
июля составило в общем около 4 млрд. 
долларов. Упали акции почти всех компа
ний, в том числе сталелитейных, авто
мобильных. нефтяных, химических и т. д. 
Однако акции некоторых авиационных 
компаний несколько повысились.

Причины падения курса акций не 
ясны.

Резкое падение акций на бирже после
довало за значительным повышением их 
курса в последние несколько месяцев, 
что, повидямому, в значительной степени 
стимулировалось принятием «плана Мар
шалла» и программы вооружений. Публи
куемый агентством Дау Джонс средний 
индекс промышленных акций возрос с 
165 ,39  (на 16 марта) до 193 ,16  (на 
15 июня).

Соглашение между США
и Югославией о взаимных

финансовых претензиях
ВАШИНГТОН, 20 июля. (ТАСС). Пред

ставитель государственного департамента 
заявил корреспондентам, что государствен
ный секретарь Маршалл и заместитель 
югославского министра финансов Благов- 
вич 19 июля подписали соглашение об 
урегулировавши послевоенных финансо
вых претензий обеих стран.

т к и л и г и О
Городская 

хроника
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Н а  первенство С С С Р  

по футболу

Последний матч 
первого круга

Вчера на стадионе ' «Динамо» имени 
Л. П. Берия был проведен последний матч 
первого круга розыгрыша первенства СССР 
по футболу.

Х озяева поля встретились с футболиста
ми команды «Торпедо* (Сталинград). С 
первых ж е  минут матча на поле завязалась 
острая, напряженная борьба, исход которой 
долж ен был определить окончательное рас
пределение мест, занятых ведущей группой 
команд.

Тбилисские динамовцы выступили в этом 
матче в несколько измененном составе. Па- 
нюков, обычно играющий в полузащите, 
занял место Зазрошвили в нападении. В по
лузащ ите играл Челидзе, а в центое напа
дения, вместо Арошидзе,— М ахарадзе.

Первые атаки повели хозяева поля. В 
ворота «Торпедо» было направлено два 
сильных удара. Вратарь торпедовцев Коро
левич в смелых бросках отбил их.

На 7-й минуте форварды команды «Тор
педо* прорвались к воротам динамовцев. 
Центр нападения Барышев неожиданным и 
резким ударом с хода открыл счет игры.

Вслед затем у ворот гостей создается 
несколько опасных положений, но заверш а
ющие удары динамовцев неточны. Лиш ь 
на 30-й минуте, в результате удачно прове
денной комбинации, мяч влетел в сетку 
ворот «Торпедо». Вбил его Панюков с пе- 
ретачи Г. Д ж едж елава.

Второй тайм, прошедший в егае более на
пряженной борьбе, большого интереса не 
представлял. Игра была грубой. Сѵдья 
Щ елчков, ограничивавшийся лишь преду
преждениями футболистам обеих команд, 
принужден был чуть ли не ежеминутно пре
рывать игру, назначать штрафные ѵдары.

...Мяч в корнеое. П одает Панюков. 
Г. Д ж едж елава бьет по воротам «Торпе
до», но один из защитников отбивает мяч. 
Подбежавшему М ахарадзе удается вбить 
его в сетку ворот

Счет 2 :1  в пользу динамовцев. Каза
лось, динамовцы теперь уж е не уттустят 
победу, добытую в очень тяж елой борьбе. 
Но на 25-й минуте счет игры вновь срав
нивается в результате прорыва нападаю
щего «Торпедо» Буянова.

П оследние минуты матча, несмотря на 
исключительно напряженную игоу, внесли 
изменения лиш ь в состав команд, но не в 
счет игры. Д о  этого был заменен п о л у ч и в 
ш и й  повреждение ноги Гогоберидзе. Центр 
нападения «Торпедо» Бапьпнев. такж е п о л у 
чи вш ий  повреждение ноги, был заменен Ар
замасцевым. Динамовцы заменили вратаря 
Маргания, вместо которого играл Шудра.

Тбилисские динамовцы набрали в первом 
круге 18 очков— столько ж е. сколько и 
ленинградские динамовцы, и делят с ними 
третье и четвертое места. Л идер розыгры
ша— команда московского «Динамо» (21 оч
ко), второе место заняла команда «Спар
так» (М осква), имеющая 19 очков. П р о ш л о 
г о д н и й  чемпион страны—команда Ц Д К А . 
набравшая 17 очков, заняла пятое место.

* ★
П осле матча председатель Комитета по 

делам физкѵльтуры и спорта при Совете 
Министров Грузинской ССР тов. Парѵлава 
вручил группе спортсменов Грузии, заняв
ших в прошлом году вторые и третьи ме
ста во всесоюзных соревнованиях, сере
бряные и бронзовые жетоны.

ГОСТИНИЦА „РУСТАВИ1 
ОТКРЫТА

20 июля открылась капитально отремон
тированная и реконструированная гостини
ца «Рустави» на Плехановском проспекте.

Первыми постояльцами гостиницы были 
прибывший из Москвы профессор универ
ситета имени Ломоносова Б . О. Солоноуц, 
ленинградские инженеры Н. П. Никонов, 
Ш. Г. Меломец, Л. Я. Завялова и Т. А. 
Поль, архитектор Л ьвовского городского 
Совета депутатов трудящ ихся В. А. На- 
тольченко.

В день открытия гостиницы в ней оста
новился председатель колхоза имени 
Сталина К варельского района Герой Социа
листического Труда С. А. Буджиашвили, 
приехавший в Тбилиси на своей автома
шине «Москвич». Администрация гостини
цы, предоставив ему номер, отвела такж е 
место для стоянки автомашины

На снимке: в одном из номеров гости
ницы «Рустави».

Фото М. Квирикашвили.

Н а темы дня

Подготовка техников- 
аэрологов

При Управлении гидрометеорологической 
службы Грузинской С С Р организованы ше
стимесячные курсы по подготовке техников- 
аэрологов. На курсах обучаются слушатели, 
прибывшие из Украины, Белоруссии, Л ит
вы, Латвии, Азербайджана, Армении и дру
гих республик. ,

П О Г О Д А
После продолжительных жарких дней с 

19 июля в Западной Грузин, а с  20 июля 
и в Восточной Грузии наблюдается резкое 
понижение температуры воздуха.

В Восточной Грузии средняя дневная 
температура, составлявш ая 18 и 19 июля 
36— 38 градусов, вчера не превышала 24 
градусов, а в Западной Грузни стояла более 
прохладная погода. Похолодание сопровож
далось выпадением дож дей почти повсе
местно в Западной Грузии и местами— в 
Восточной Грузии.

Вчера к 4 часам дня в Тбилиси термометр 
показывал 23,5 градуса.

ЕЩЕ РАЗ О ГОРОДСКИХ ЧАСАХІ
За последнее время Тбилисская АТС,! 

в ведении которой находятся городские 
уличные часы, проделала значительную 
работу по улучшению этого участка сво. 
его хозяйства.

И з имеющихся в городе 36 уличньЫ 
часов 30 капитально отремонтированы. Ча. 
сы снабжены новыми механизмами и цц, 
ферблатами и освещены электрическими | 
лампочками.

После капитального ремонта часы ствлці 
ходить лучше. У ж е почти не наблюдает, 
ся таких случаев, чтобы они отставали илц 
забегали вперед на несколько часов, как 
это  бывало недавно. Но, тем не менее, 
точностью — этим обязательным для всех 
часов свойством — уличные часы еще и«| 
отличаются.

Читатели «Зари Востока», жалующиеся I 
в письмах в  редакцию на неточную работу 
городских часов, правы.

Вчера, в момент, когда часы на углуі 
спуска Элбакидзе и улицы Ленина пока- 
зывали 12 часов 05 минут, на циферблате 
часов, установленных на стыке улиц 
Ленина и Меликишвили, стрелка только 
приближалась к 12. В то  ж е самое время 
на часах у оперного театра было без 5 
минут 12. Загадочное время показывала 
часы на углу Плехановокого проспекта ц| 
улицы Челюскинцев. На одной стороне ча
сов стрелки показывали ровно 12, а ца| 
другой — 7 минут первого...

О нечеткой работе уличных часов па-1 
сллось не раз. Почему ж е и после капи
тального ремонта они не всегда работают! 
точно?

К ак сообщ ает директор Тбилисской АТС I 
тов. Джавахиш вили, при АТС имеется 
специальная бригада, обязанная ежедневно 
сверять все городские часы. Главное а | 
работе этой бригады — уход за часами.) 
Н е реже, чем раз в три месяца, работни
ки бригады должны проверять механизмы 
часов, регулировать их, чистить и омазы | 
вать.

Однако, как признает тов. Джавахиш ви-| 
ли, эта бригада (бригадир тов. Байбурт» 
ский) я '.\ всегда добросовестно выполняет 
возложенные на нее обязанности, не со- 
блю дает сроков профилактического ухода| 
за часами.

В результате часы работают так же,| 
как  и обслуживаю щ ая их бригада.

Н. МЕРОВ.

П О  Г О Р О Д У
С С О РЕВ Н О В А Н И Я  ПО Ш АШ КАМ  наI 

первенство Тбилиси проводятся с 21 июля 
в Центральном шахматно-шашечном клубе.

•  4 Л ЕТ Н И Х  О ЗД О РО В И ТЕЛ ЬН Ы Х  
П Л О Щ А Д К И  на 200 детей открыты в рай-| 
оне имени Орджоникидзе.

•  К '.Ю ГОДАМ  ЗА К Л Ю Ч Е Н И Я  в испра-І 
вительно-трудовых лагерях приговорены 
А. Начкебия и Ш. Арвеладзе, занимавшиеся, 
кражей домашних вещей.

23 июля, в 7 час. веч., в парткабинете 
райкома (ул. 25 февраля, 2) созывается 

III сессия Сталинского районного 
Совета депутатов трудящ ихся.

Регистрация депутатов будет проис
ходить в помещении парткабинета с 
6 часов вечера.

Зам. ответственного редактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

Г Р У ЗИ Н С К И Й  О Р Д Е Н А  Т РУ Д О В О ГО  КРА С Н О ГО  ЗН А М ЕН И  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  ИН СТИ ТУТ им. С. М. КИРОВА

О Б ’Я В Л Я Е  Т ПР ИЕМ
на заочное отделение

ва  1948-49 учебный год

по специальностям:

В Н а з а р е т е
ПАРИЖ 19 июля. (ТАСС). Агентство 

Франс пресс передает из Хайфы, что, 
как стало известно из авторитетных ев
рейских источников, в городе Назарет 
установилась нормальная жизнь, и араб
ское население численностью до 30 ты 
сяч человек управляется в настоящий

момент местных арабским комитетом, 
действующим под контролем военных 
властей еврейской армии. Арабский гар
низон горы Табор, как и гарнизоны араб
ских деревень Иксаль и Абу Риех, рас
положенных к востоку от Назарета, сда
лись 17 июля без боя.

Аоест руководства коммунистической партии США
НЬЮ-ЙОРК, 21 июля. (ТАСС). Нацио

нальный комитет коммунистической пар
тии США опубликовал заявление, в кото
ром сообщает, что председатель Нацио
нального комитета Фостер, генеральный 
секретарь Национального комитета Деннис 
и неуказанное число других лидеров и 
членов компартия арестованы «по сфабри
кованному обвинению в том, что печать 
называет «руководимыми из Москвы уси
лиями свергнуть правительство США при 
помогай силы».

Сообщают, что пять других членов На
ционального комитета компартии также 
арестованы по формально-юридическому 
обвинению в нарушении «закона Смита»,

принятого конгрессе*» во время войны и 
предусматривающего тюремное заключение 
сроком ва 10 лет или наложение штрафа 
в размере 10 тыс. долларов или же то и 
другое для лиц, обвиненных в заговоре, 
имеющем целью свержение правительства. 
Этими членами Национального комитета 
компартии являются: член нью-йоркского 
муниципалитета Дэвис (негр), секретарь по 
вопросам профсоюзов Вильямсон, секретарь 
по организационным вопросам Уинстон, ру
ководитель партийного образования Ста- 
хель и председатель совета компартии в 
штате Мичиган Уинтерс, арестованный в 
Детройте.

•  К ак  передает агентство Франс пресс 
из Каира, английский генерал Глабб-пэша, 
вопреки распространявш имся слухам, оста 
нется на посту командующего так  назы
ваемым арабским легионом.

•  По сообщению чиновников юридиче
ского отдела американской военной адми-

И Н О С ТРА Н Н А Я  Х РО Н И К А

вистрации в Баварии, 60 процентов судей 
и 76 процентов прокуроров этой земли 
являю тся бывшими членами гитлеровской 
партии.

•  20 июля в Лондон на самолете прибыл 
шах Ирана. (ТАСС).

П о гор. Тбилиси
(Учебный пер., 2/4, здание ГП И ): 

промышленное и граж данское строи
тельство (груз, и русск. секторы),

электрические станции, сети и систе
мы (русск. сектор),

электрооборудование промышленных 
предприятий (груз, сектор),

электрические машины в  аппараты 
(груз, сектор),

разработка месторождений полезн. ис
копаемых (груз, сектор),

геология и разведка месторождений 
(русск. сектор), 

маркш ейдерское дело  (груз, сектор), 
технология машиностроения (груз, и 

русск. секторы),
автомобили (груз, и русск. секторы), 
технология неорганических вещ еств 

(русск. сектор).
По гор. Кутаиси 

(улица Кирова, 5-я русская ш кола): 
промышленное и граж данское строи

тельство (груз, сектор),
электрооборудование промышленных 

предприятий (груз, сектор), 
автомобили (груз, сектор).

По гор. Батуми 
(ул. Ш аумяна, 49, груз. 2-я ж енская 

школа):
промышленное и граж данское строи

тельство (груз, сектор),
электрооборудование промышленных 

предприятий (русск. сектор), 
технология машиностроения (груз, 

сектор).
По гор. Поти

(ул. Кирова, 84, гидротехникум): 
гидротехническое строительство (груз, 

сектор).
По гор. Чнатура

(улица Сталина, 44); 
разработка месторождений полезных 

ископаемых (груз, сектор).
Н а заочное отделение принимаются 

л ица  обоего пола, не моложе 17 лет (воз
раст не ограничен), имеющие закончен
ное среднее образование и работающие на 
производстве по избранной ими для уче
бы специальности.

К заявлению  долж ны  быть приложены 
документы: 

автобиография,
подлинник аттестата об окончании 

среднего учебного заведения,

справка с места служ бы  с указанием 
занимаемой должности, стаж а работы и 
№  паспорта,

три заверенные фотокарточки размером
3X 4 см.

Поступающие на старшие курсы пред
ставляю т такж е и справку о  сданных, в 
другом вузе, дисциплинах с их оценками 
и об’емами (в часах).

Заявления с документами принимаются 
во всех означенных выше городах.

Без приемных испытаний на заочное 
отделение ГПИ зачисляю тся отличники 
средних школ, награжденные золотыми 
или серебряными медалями, а такж е от
личники техникумов, включенные в 5% 
выпуока и поступающие по своей спе
циальности. Отличники, поступающие на 
специальность «промышленное н граж 
данское строительство», сдаю т испыта
ния по черчению и рисованию.

Остальные поступающие подвергаются 
приемным испытаниям по дисциплинам: 
русский язык и литература— письменно 
и устно, грузинский язык и литература— 
письменно и устно (сдаю т лиш ь посту
пающие на грузинский сектор), матема
тика— письменно и устно, физика, ино
странный язык (английский, французский 

или немецкий) и химия.
Поступаю щ ие на специальность «про

мышленное и граж данское строитель
ство» взамен химии сдаю т черчение и 
рисование.

Получившие неудовлетворительную 
оценку по одному предмету или за 
письменную работу по русскому или 
грузинскому языку к дальнейшим экза
менам не допускаются.

Участники Отечественной войны, вы
державшие приемные испытания, зачис
ляю тся вне конкурса.

Из выдержавших испытания на заоч
ное отделение ГПИ зачисляю тся име
ющие наиболее высокие оценки.

Приемные испытания состоятся как в 
Тбилиси (в здании ГПИ), так и в учебно
консультационных пунктах (по указан
ным выше адресам).

Прием заявлений производится до 
1 сентября с. г.

Приемные испытания с 1 по 12 сен
тября.

Дирекция ГПИ.

В помещении драматического театра 
им. Грибоедова 

Вечерние спектакли для взрослых
Т ЕА ТРА  Ю НОГО ЗРИ Т Е Л Я  

им. Л . М КАГАН ОВИЧА 
Суббота, 24 июля,

Э. Ростан 
Р О М А Н Т И К И  

(Комедия в 3-х действиях). 
Воскресенье, 25 июля,

Ф. Ш иллер
КОВА РСТВО И Л Ю БО В Ь 

(Драма в 9 картинах). 
Художественный руководитель театра, 
засл. деятель искусств Н. Я. Маршак. 

Начало в 8 час. 30 мин. веч.
Билеты продаются.

Г рузинская республиканская контора 
по организованному набору рабочих

Министерства трудовых резервов СССР 
п р о в о д и т  

Н, А Б О  Р  Р А Б О Ч И Х  
разных специальностей и не имеющих 

квалификации—на строительство 
Закавказского металлургического завода, 

Грузшахтострой, Кутаисского 
автозавода.

Рабочему, заключившему договор сро
ком на О Д И Н  ГО Д , обеспечивается: е д и - . 
новременное безвозвратное пособие в 
размере 300 рублей на самого рабочего 
и 125 рублей на каж дого переезжаю щего 
с ним члена семьи. Бесплатный проезд 
от места ж ительства до  места работы. 
Выплата суточных за время нахождения 
в пути в размере 10 руб. в сутки, стои
мость провоза багаж а до 240 кгр.

НА М ЕСТЕ РА Б О Т Ы  предприятия и 
стройки предоставляю т прибывшим рабо

чим общ ежития, койки, постельные при
надлежности, выдают спецодежду, пита
ние в столовых за наличный расчет, ор
ганизуют бесплатное производственное 
обучение.

П РИ  Ж Е Л А Н И И  РА БО Ч ЕГО  остать
ся на предприятии на длительный срок, 
ему выдается ссуда в размере 10.000 
руб.' на постройку собственного дома с 
погашением в течение 7  лет.

За всеми справками об условиях рабо
ты обращаться к районным уполномочен
ным: Аджарской АССР— Батуми, Абхаз
ской АССР—Сухуми, Ю го-Осетинокой 
Автономной области—Сталинири, Ахал- 
цихе, Марнеули, Карели, Телави, Оигна- 
хи, Ланчхути, Самтредиа, Ткибули, Чиа- 
тура, Зугдиди, Поти, Кутаиси и по гор. 
Тбилиси—ул. Ш аумяна, №  78 (ФЗО №  8) 
и Дидубийская, №  5.

Грузинская республиканская контора 
организованного набора рабочих 

М интрудрезервов СССР.

1 АВГУСТА 1948 ГОДА 
И С Т Е К А Е Т  С Р О К  О Б М Е Н А  

облигаций государственных займов и 
свидетельств сберегательной кассы 
на получение специального вклада. 
Граждане, а такж е правления колхозов 

в кооперативных организаций, которые 
еш е не обменяли своих облигаций,— 
долж ны  поторопиться с обменом.

После 1 августа 1948 года все необме- 
ненные облигации государственных зай
мов, подлежащих конверсии, и свидетель
ства сберегательной кассы на получение 
специального вклада считаются утратив
шими силу и никакие претензии по об
мену их приниматься не будут.

Подробные справки выдаются сбере
гательными кассами.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Грузинской ССР.

Н . И . Ш ен гел и я , М. Е ., В . Е . ,  Е . Е .. И . Е. 
Ш ен гел и я , Т . К. С е л и м х а н о в а , К . Ф. Веп- 
г в а д зе , А . Т. Б а к р а д з е ,  А . И . С о л о в ь е в  е 
д етьм и  и зв ещ а ю т  о с м е р т и  м у ж а , о т п а  и 
д е д у ш к и  Е пиф ана Г еоргиевич а Ш енгелия. 
В ы н ос 22 ию ля , в в ч а с .  в ѳ ч .,  и з  кв.—ул. 
Ш аум ян а , 2, н а  П е т р о п а в л о в с к о е  к л а д б и щ е .

К о л л е к т и в  с о т р у д н и к о в  М и н и с т е р с т в а  те к 
с т и л ь н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и  Г р у з и н с к о й  ССР 

и з в е щ а е т  о см ер ти  
Е пиф ана Г еорги ев и ч а  Ш ен гел и я .

К о л л е к т и в  с о т р у д н и к о в  Н а у ч н о -и с с л е д о в а 
т е л ь с к о г о  и н с т и т у т а  о х р а н ы  м а т е р и н с т в а  я 
д е т с т в а  н а в е щ а е т  о см ер т и  Георгия Влади
м ирови ча Д а ш н и а н н . В ы н о с  22 и ю л я , г 

в ч а с . в е ч .,  и з  к в .—К в и р и л ь с к а я  у л . ,  2.

Н . К . К в и р и к а д з е ,  Т . К . К в н р и к а д з е ,  М. К. 
К в и р и к а д з е ,  Н . Я . М у д ж и р и , Ш . И . А змай- 
п ар аш в и л и , П . Г. А л в а р о в  с д е т ь м и  и зве
щ а ю т  о  см ер т и  м а т е р и  и  б а б у ш к и  Евге
н ии  И в ан ов н ы  К в и р и к а д зе . В ы н о с  22 ию ля, 
в 6 ч а с .  в е ч . ,  и з  к в . — А л л а в е р д с к а я  пло

щ а д ь ,  1, н а  к л а д б и щ е  в  В ак е .

С отрудн и к и  У П О  М В Д  Г р у з и н с к о й  ССР 
А г а к и р в о в , Ш а п а к и д з е ,  Д о г о н а д з е ,  А ндруш - 
к ев и ч , Б ар оегов , Н а р ч о м а ш в и л и , П о ту л о в а . 
А р ч в а д з е ,  К а ш и я , Д о л и д э е ,  Т . Г у ч м а за ш в я -  
л и , М и м и н о ш в и л и , С и г н е в и ч , С и ч и н ав а , 
А ч а р в д з е ,  П и р д х а л а в а ,  Г р и ш и н а  и зв е щ аю т  

о  см ер т и  Д а р е д ж а н  К в ап іели .

К . Л . Г у р г е н и д з е , Л . Е . Т к е ш е л а т в и л и .  
И . М. К о б е р и д зе , Б .  А . С а л у к в а д э е ,  М. М. 
Д а н е л и я ,  Т . А . П а л а в а н д и ш в и л и ,  Г. В. Бе- 
д и н е й т в и л и ,  Н . П . Ч а р г е й ш в и л и , Г. А. 
Д ж о х т а б е р и д э е , Н . А . Р у х а д з е .  М. Г. Кана- 

н я н , Э . Д . К о м а х и д зе  и з в е щ а ю т  о см ерти  
Я к ова С ол ом онов ича К ахан ов а .

О п х а р у л и д э е , Л о л а ш в и л и , К а н д е л а к и , Ка- 
л а н д а д з е ,  Ц е р е т е л и , Д а в и д о в . С еч и н ав а . 
Л о м с а д зе , К и к в а д з е .  Б а г и ш в и л и  и зв е щ аю *  

о  с м е р т и  Е в ген и и  И в ан ов н ы  К вир икадзе.
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